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GERAL

Neste domingo (21) tem a terceira rodada 
do Municipal de Futebol de Campo Torres 2024

 Neste próximo domingo, 21 de 
julho, ocorrerá a terceira rodada 
do Campeonato Municipal de Fute-
bol de Campo – Torres 2024 2024. 
A realização do Campeonato é da 
Prefeitura de Torres por meio da 
Secretaria de Cultura e do Espor-
te com apoio da Liga de Futebol 
Torrense – LIFT. Os aspirantes joga-
ram às 13h15min e os titulares, às 

15h15min.
Os jogos serão realizados em qua-

tro campos. No CEI, com Adem X Vila 
Nova; no Jacaré, com disputa entre 
Guarani X Boa União, no campo do 
São Jorge com jogo entre Meia Boca 
X São Brás e no São João se enfrenta-
rão São João X Rola e Toca.

Titulares

– Adem x Vila Nova
– Guarani X Boa União
– Meia Boca X São Brás
– São João X Rola e Toca

Aspirantes
– Adem x Vila Nova
– Guarani X Boa União
– Meia Boca X São Brás
– São João X Rola e Toca

Oficina Gratuita de Introdução à Captação 
e edição Audiovisual ocorrerá em Torres

Uma Oficina Gratuita 
de Introdução à Captação 
e edição Audiovisual ocor-
rerá em Torres. Ministrada 
pelo Produtor  Audiovisual 
Diego Machado, a iniciativa 
é da Capta Filmes, sendo 
que o Cineclube Torres está 
apoiando (fornecendo espa-
ço e equipamentos para a 

oficina). Será nos dias 23,24 
e 25 de julho - sempre a par-
tir das 18h - no Cineclube 
Torres (Sala Audiovisual da 
Up Idiomas - Rua Pedro Cin-
cinato Borges, 420). Os inte-
ressados podem entrar em 
contato com os organizado-
res pelo email  captafilm3s@
gmail.com ou fone/ whats 

(62) 98323-9687
“A oficina terá duração 

total de 12 horas – prevista 
para ser ministrada em três 
dias de conteúdo teórico 
e prático, proporcionando 
aos participantes a iniciação 
na produção audiovisual, 
repassando habilidades es-
senciais para capturar mo-

mentos independente do 
cenário e transforma-los em 
conteúdo audiovisual, esta 
Oficina é uma oportunidade 
para quem busca se desta-
car na criação de vídeos, 
promovendo a criatividade e 
qualidade no material a ser 
produzido”, destaca Diego 
Machado .

Homem morre após ser atropelado por caminhão 
na BR-101 em Três Cachoeiras

Um pedestre morreu, na noite 
de 11 de julho, após ser atropela-
do por um caminhão na BR-101, 
em Três Cachoeiras, no Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul.

Segundo a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), que atendeu 
a chamada, o acidente ocorreu 
por volta das 21h20, no km 21 da 
rodovia sentido norte (de Osó-

rio para Torres). A vítima é um 
homem de 30 anos de Caxias do 
Sul. O Veículo envolvido é um ca-
minhão emplacado em Joinville 
(SC).

A pista norte da BR-101 ficou 
parcialmente bloqueada por cer-
ca de três horas para trabalho do 
Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
no trecho e recolhimento do cor-

po, até ser liberada por volta de 
0h30.

Ainda não se sabem os moti-
vos do acidente. O Caso é inves-
tigado pela Polícia Civil.

Captura do 11° foragido do ano no 
Passo de Torres ocorreu quarta (17)
Passo de Torres, SC – Na 

manhã de quarta-feira, 
17 de julho, por volta das 
10h30min, a Polícia Militar 
realizou a 11ª captura de 
foragido do ano no muni-
cípio de Passo de Torres. A 
operação aconteceu na Rua 
Manoel Vitorino Manoel Ro-

drigues, no centro da cidade.
O mandado de prisão foi 

expedido pela 2ª Vara Cri-
minal da cidade de Torres/
RS, relacionado a um caso 
de violência doméstica. Os 
policiais se dirigiram até um 
comércio local, onde loca-
lizaram o indivíduo na en-

trada do estabelecimento. 
Após realizar a identificação 
e a consulta do mandado de 
prisão, a PM deu voz de pri-
são ao homem.

Ele foi imediatamente 
conduzido ao Presídio Re-
gional de Araranguá, SC. 
(FONTE – 2linhas.com)
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As convenções partidárias 
para as eleições municipais de 
2024  estão se aproximando: po-
dem ocorrer entre os dias 20 de 
julho e 5 de agosto, quando as 
pré-candidaturas serão confirma-
das ou retiradas. Os partidos te-
rão, então, até 15 de agosto para 
registrar oficialmente os candida-
tos – que concorrerão no dia 06 
de outubro - no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

No Cenário de Torres, ocorreu 
na sexta-feira passada (dia 12 de 
julho) um evento realizado pelo 
PP e aliados para apresentar a 
dupla Nasser Samhan como pré-
-candidato a prefeito, levando 

formalmente Carlos Monteiro, o 
Tubarão (PSDB), como pré candi-
dato a vice.  Na ocasião, também 
manifestaram-se possíveis can-
didatos a vereadores pelas sete 
agremiações coligadas: PP, PSDB, 
PSD, PL, PRD, Republicanos e Po-
demos.  

Até o presente momento, ape-
sar das convenções partidárias 
ainda não terem oficializado, três 
frentes apresentam candidatos a 
Prefeito em Torres: Além do PP 
com Nasser, há o MDB com Delci 
Dimer e o União Brasil com Ma-
theus Junges.

Delci, do MDB – cuja candida-
tura já havia sido apresentada 

em eventos anteriores 
- conta com apoios de 
partidos como PT e PDT. 
Ainda está em aberto a 
definição do vice nes-
ta chapa, sendo que os 
nomes de Fátima Cechin 
(PT), Davino Lopes (PDT) 
e André Pozzi (PDT) são 
os mais cotados. 

Já a pré-candidatu-
ra de Matheus Junges, 
do União Brasil, tendo 
como vice o bombei-
ro Jeferson França (no 
momento sem partido), 
contaria com o apoio 
do DC e PRD.

Dias de especulações e definições em meio a 
embate eleitoral que se aproxima em Torres

Convenções partidárias que ocorrem em breve deverão finalmente definir a configuração do embate eleitoral de outubro na cidade

Possíveis pré-candidatos a prefeito em Torres: Delci Dimmer (e), Matheus Junges 
(c) e Nasser Samhan (d)

Reforma administrativa proposta pelo governo 
do RS abrange mais de 38 mil servidores

FONTE – Correio do Povo*
______________________

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) apresentou a reforma que 
deve reestruturar diversas car-
reiras públicas da administração 
direta e indireta do Estado. O pa-
cote deve conter três projetos en-
caminhados à Assembleia Legis-
lativa, que podem ser votados já 
na sexta-feira (19). As alterações 
abrangem 38.238 servidores, en-
tre ativos e inativos, e extinguem 
22 mil cargos.

A reestruturação, alcunhada 
de “Projeto Estado Servidor” pelo 
tucano, também envolve recom-
posição salarial para a segurança 
pública e a contratação temporá-
ria de funcionários. O impacto fis-
cal previsto pelo governo é de R$ 
3 bilhões até o final de 2026.

O reajuste proposto para os 
servidores da segurança pública é 
de 12%, destinado à Polícia Civil, 
Brigada Militar, Corpo de Bom-
beiros Militar, Instituto-Geral de 
Perícias e Superintendência dos 
Serviços Penitenciários. A reposi-
ção deve ocorrer de forma esca-
lonada — 4% em janeiro de 2025, 
4% em outubro de 2025 e 4% em 
outubro de 2026.

Como o prazo médio para re-
alização de concursos e chama-
mento de aprovados é de 18 me-
ses, o Executivo decidiu propor 
a contratação temporária de 2,5 
mil funcionários, principalmente 
para responder às demandas do 
Estado após as enchentes. Destes, 
2.182 servirão à administração di-
reta nas secretarias e 318 à admi-
nistração indireta nas autarquias.

Já a reestruturação de carreiras 

vai ensejar mudanças mais pro-
fundas. O primeiro governo Leite 
foi marcado por diversas refor-
mas, que atingiram diretamente 
os servidores públicos estaduais. 
Em nome do equilíbrio fiscal, a 
extinção das vantagens por tem-
po de serviço e das promoções 
automáticas acabou gerando de-
sequilíbrio entre servidores que 
adquiriram vantagens ao longo do 
tempo e os novos servidores que 
não possuem esse direito.

Assim, o Palácio Piratini vai al-
terar a forma de remuneração nas 
carreiras estaduais, implementan-
do novas tabelas de remunera-
ção, com vantagens para todas as 
carreiras, considerando tempo de 
serviço e desempenho. A tabela 
proposta estabelece os graus A, B, 
C, D, E e F, cada qual com níveis de 
1 a 3. Além disso, a remuneração 

dos servidores será alterada para 
o modelo de subsídios.

A mudança de nível ocorre por 
progressão, automaticamente, 
respeitado desempenho e tem-
po. Para servidores que estejam 
nos graus A e B, são necessários 
2 anos para cada progressão de 
nível. Nos demais graus, passam a 
ser necessários 3 anos para cada 
progressão. A mudança de grau 
ocorre por promoção. São neces-
sários 4 anos nos graus A e B para 
cada promoção e 5 anos nos de-
mais graus.

Considerando a capacidade fis-
cal do Estado, a implementação 
será escalonada. Os graus A e B 
terão implementação integral em 
janeiro de 2025; Os graus C e D 
das tabelas terão implementação 
em 2 parcelas iguais: janeiro de 
2025 e outubro 2025; Os graus E 

e F das tabelas terão implementa-
ção em 3 parcelas iguais: janeiro 
e outubro de 2025 e outubro de 
2026.

Dentre as autarquias, serão 
priorizadas Agência Estadual de 
Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados do Rio Grande do Sul 
(Agergs), Departamento Autô-
nomo de Estradas e Rodovias 
(Daer), Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran), Escritório 
de Desenvolvimento de Projetos 
(EDP), IPE-Prev, IPE-Saúde, Institu-
to Rio-Grandense do Arroz (Irga) e 
a Junta Comercial. O plano prevê 
a isonomia entre cargos nas di-
ferentes entidades, evitando di-
ferenças salariais entre posições 
com atribuições semelhantes, e 
redução de cargos e funções de 
847 para 557. (* texto por Diego 
Nuñez)

Redes sociais são usadas, mas de forma diferente
Postagens em redes sociais, prin-

cipalmente pelo Instagram, continu-
am sendo utilizadas pelas pré-can-
didaturas para informar eventos 
- como o do PP, compartilhado por 

políticos envolvidos no processo e 
pré-coligados com a agremiação. O 
pré-candidato a prefeito pelo MDB, 
Delci Dimer, utiliza as mesmas for-
mas para mostrar um pouco mais de 

suas características pessoais e sua 
relação de vida com Torres. 

E a dupla Matheus Junges (pré-
-candidato a prefeito pelo União 
Brasil) e Bombeiro França (pré-can-

didato a vice), tem demonstrado 
uma abordagem mais agressiva: 
também principalmente pelo Insta-
gram, a dupla publica fatos e ima-
gens de problemas de Torres que de-

veriam ser resolvidos, além de obras 
e ações municipais feitas com arti-
culação do pré-candidato Matheus 
(ainda quando secretário do Plane-
jamento na Prefeitura de Torres).

PT apoia MDB
O final de julho deverá aglu-

tinar, no mesmo período, várias 
convenções partidárias,  que irão 
definir formalmente as nomina-
tas oficiais de cada sigla, suas co-
ligações e os números dos candi-
datos (o que definirá inclusive as 
cotas de mulheres concorrendo) 
para as vagas do legislativo. O 

prazo para as convenções se en-
cerra dia 5 de agosto, uma segun-
da-feira, portanto os políticos e 
partidos têm duas semanas para 
a formalização exigida por lei. 

O atual vereador Moisés Tris-
ch (PT) utilizou sua rede social 
para, em vídeo, comunicar a re-
tirada de sua pré-candidatura a 

prefeito,  anunciando o apoio de 
seu PT na caminhada eleitoral 
junto ao candidato do MDB em 
Torres, Delci Dimer, o que deve 
ser referendado na convenção 
do partido nesta semana. O PT 
local também deve ter o nome 
da professora aposentada Fáti-
ma Cechin, para compor a chapa 

como vice (junto ao pré-candida-
to Delci).

A especulação maior é dos 
rumos da dupla do União Brasil. 
Será que vai manter uma chapa? 
ou será que um dos dois candi-
datos irá propor uma coligação 
com o MDB, formando uma fren-
te de oposição única?. Ou ainda, 

surpreendentemente, retirar as 
candidaturas se alinharem com o 
PP,  partido do qual Matheus Jun-
ges foi parceiro nos últimos anos 
(mesmo após entrar no União 
Brasil)? Mas muito ainda pode 
acontecer nestes próximos dias 
decisivos, das convenções parti-
dárias em Torres. 
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Por Camila Brozowski 
Comunicação – PP Torres
____________________

No dia 11 de julho, aconteceu o 
lançamento da pré-campanha para 
prefeito, Nasser Samhan, e para vice-
-prefeito, Carlos Tubarão, nas depen-
dências do CTG Porteira Gaúcha, na 
Vila São João, em Torres.

A cerimônia contou com a presen-
ça de 2 mil pessoas, porém, por conta 
da capacidade máxima, muitas pes-
soas ficaram de fora do galpão e não 
conseguiram entrar no local.

Durante o ato, o pré-candidato a 
prefeito, Nasser, falou sobre os moti-
vos que o levaram para estar na pré-
-candidatura. "Mas por qual motivo 
coloquei meu nome como pré-can-
didato a prefeito de Torres? Sabem 
por quê? Porque eu amo essa cidade, 
eu nasci e cresci aqui. Eu amo essa 
cidade como cada um de vocês, que 
saíram de suas casas hoje, em uma 
noite fria de uma quinta-feira", disse.

Nasser ainda ressaltou que há 

muito a ser feito e que é preciso ter 
condições para as pessoas viverem 
na Mais Bela Praia do Rio Grande do 
Sul. "Vamos cuidar do bairro até o 
Centro, vamos cuidar das pessoas, da 
saúde para quem mais precisa, edu-
cação, pavimentação... Eu me empol-
go quando falo em Torres, porque me 
orgulho de morar aqui".

O pré-candidato a prefeito finali-
zou a sua fala agradecendo a todas 
as pessoas que estão confiando no 
projeto Nasser e Tubarão.

Carlos Tubarão, pré-candidato a 
vice-prefeito, agradeceu todas as 
pessoas que estavam presentes. "To-
dos vocês estão aqui hoje, para uma 
Torres cada vez melhor. Eu e o Nas-
ser temos compromisso de trabalho, 
que beneficia as pessoas, com saúde, 
educação e creche para as crianças. 
Como vereador há 20 anos, estou 
aqui, mais uma vez, para continuar o 
trabalho já feito. Estou muito feliz e 
quero agradecer o convite do Nasser 
para estar ao lado dele, e eu sei que 
juntos iremos fazer uma Torres para 

Todos".
Fazendo parte da coligação, no 

total são 98 pré-candidatos à verea-
dores e sete partidos, Progressistas, 

PSDB, PSD, PL, PRD, Republicanos e 
Podemos.

POLÍTICA

Em grande evento, Nasser Samhan e Carlos Tubarão lançam pré-candidatura

LINHA ECO HOMELINHA ECO HOME
COLADOS LVT - 2mm x 0,20mmCOLADOS LVT - 2mm x 0,20mm

FÁCIL LIMPEZAFÁCIL LIMPEZAINSTALAÇÃO RÁPIDAINSTALAÇÃO RÁPIDA

COMPRE PELO WHATS
(51)9-9865-6130

R$R$9494,90,90OBRA NOVAOBRA NOVA

Preço do m2 à vista

REFORMASREFORMAS

R$R$104104
Preço do m2 à vista

,90,90

INSTALADOINSTALADO

VENDA MÍNIMA 40 M²

CONSULTAR DISPONIBILIDADE DE COR

NÃO INCLUSOS INSUMOS DE PREPARAÇÃO E COLA

EM CASO DE REFORMA, CUSTO ADICIONAL DE R$10,00 M²

EM CASO DE DÚVIDAS, CONSULTAR O APLICADOR “COLAR” (FÁBIO)

INSTALAÇÃO VÁLIDA PARA ATÉ 30KM DO CENTRO DE TORRES/RS

PROMOÇÃO VÁLIDA DURANTE  O MÊS  DE  JULHO/2024

PROMOÇÃO PISO VINÍLICO 

ALTA DURABILIDADEALTA DURABILIDADE

 ITAPEVA (51) 3605-5098 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 
910 - CENTRO

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 
910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500TORRES (51) 3626-2500

Em reconhecimento aos volun-
tários de Torres que se doaram e 
ainda estão ajudando as famílias 
atingidas pela enchente no Rio 
Grande do Sul, a vereadora Car-
la Daitx entregou uma Moção de 
Congratulação a empresa Tia Jô 
Magic, por mobilizar e liderar di-
versas ações voluntárias de limpe-
za e arrecadação de donativos.

A proprietária da empresa, Jo-
dele dos Santos, está desde o co-
meço à frente de grandes ações, 
que resultaram em muitas doa-

ções enviadas às cidades afetadas. 
Agora, a empresária está lideran-
do e mobilizando voluntários para 
ações solidárias de limpeza em 
residências na comunidade de El-
dorado do Sul, cidade que ficou 
95% submersa pelas águas. Além 
de dispor de seu tempo e de sua 
equipe em prol dessas famílias, a 
Tia Jô mobiliza voluntários e mui-
tas doações através de suas mídias 
sociais, na qual possui milhares de 
seguidores.

“Essa singela moção é nos-

sa forma de agradecer a Tia Jô, 
pelo seu coração solidário e por 
fomentar essas ações. Estendo o 
agradecimento a todos os volun-
tários. E, principalmente, àqueles 
que seguem ajudando”, disse Car-
la. Até o final do ano, pelo menos 
uma vez por mês um ônibus sairá 
de Torres, gratuitamente, levando 
voluntários para a realização de 
um mutirão de solidariedade nas 
cidades afetadas. (FONTE – Maia-
ra Raupp – Gabinete Vereadora 
Carla Daitx)

Voluntária homenageada por vereadora de Torres

Na última quinta-feira, 11 de julho, aconteceu o lançamento da pré-campanha para prefeito, Nasser Samhan, e para vice-prefeito, Carlos 
Tubarão, nas dependências do CTG Porteira Gaúcha, na Vila São João, em Torres.
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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O governador Eduardo Leite assi-
nou, na sexta-feira (12), o documento 
que repassa para a Empresa Brasileira 
de Infraestrutura Aeroportuária (Infra-
ero) a outorga de operação dos aero-
portos dos municípios de Canela e de 
Torres, terminais que eram operados 
pelo Estado. 

A transferência se deu a partir de 
um compromisso da empresa pública 
federal de ampliar voos nesses dois 
aeroportos, após a gestão retornar à 
União. Conforme a Infraero, em ofício 
remetido ao Estado, em 15 dias (a par-
tir da retomada da outorga pela União) 
os aeroportos estarão aptos para ope-

rar voos regulares.
A medida faz parte de ações do Es-

tado para amenizar o impacto causado 
pelo fechamento temporário do Aero-
porto Internacional Salgado Filho, de 
Porto Alegre. O terminal da capital não 
funciona desde maio, por conta da chu-
va que atingiu o RS.

TORRES

Aeroporto de Torres passa para a Infraero, e em 
breve poderá receber até aeronaves Airbus e Boeing
Informações foram anunciadas pelo Governador Eduardo Leite. Previsão é que os primeiros voos regulares possam entrar até o final de julho – 

inicialmente com aviões do modelo ATR-72 (72 passageiros) em Torres, e depois de 45 dias aeronaves maiores (de até 165 passageiros)

A Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria de Saúde, divulga, o relató-
rio de transparência com o quantitati-
vo de consultas realizadas no Pronto 
Atendimento – PA de Torres. O relató-
rio divulgado nesta segunda-feira,15 

de julho, é referente ao período de 8 
a 14 de julho. O total de atendimentos 
foi de 1.378

Na última semana foram registra-
dos 31 atendimentos de caso grave, 
classificação vermelha, com risco emi-

nente de morte. Já para 
casos classificados com 
risco amarelo foram 235. 
No mesmo período, com 
classificação em verde, 
1001 e em azul foram 88..

Classificação por ní-
veis de risco

Os pacientes na chegada ao Pronto 
Atendimento são classificados em um 
dos quatro níveis de risco, após avalia-
ção com profissional da Enfermagem, 
através de um protocolo institucional.

Vermelho para pacientes com ca-
sos graves, que necessitam de aten-
dimento imediato e apresentam risco 
de morte, são casos urgentes. Estes, 
pacientes deveriam ser atendidos pre-
ferencialmente no hospital;

Amarelo, para casos de pacientes 
que necessitam de atendimento rápi-
do, consideradas emergências, aten-
didos após as urgências e antes dos 

pacientes verdes.
Verde são pacientes menos graves, 

mas que exige atendimento médico;
Azul para os casos de menor com-

plexidade, queixas crônicas, aten-
dimento menos prioritário. Estes 
pacientes deveriam ser atendidos 
preferencialmente nos ESF’s (postos 
de saúde dos bairros).

Horários de atendimento das 
unidades de saúde

A Secretaria de Saúde reforça os 
horários de atendimento aos cidadãos 

além do Pronto Atendimento - que é 
24 horas. Os ESFs de Torres funcionam 
no seguinte horário: pela manhã, das 
8h às 12h e na parte da tarde, das 
13h às 17h. Nas sextas-feiras, todas 
as unidades de saúde fecham às 15h, 
para reunião das equipes. Em conse-
quência, os ESF´s com maior número 
de usuários não fecham ao meio-dia, 
caso dos Postos do Curtume, São 
Brás, São Francisco e São Jorge. O Pos-
to Central tem horário diferenciado. 
Às segundas e sextas, das 8h às 17h. 
E às terças, quartas e quintas, das 8h 
às 20h.

Confira o mais recente relatório de atendimento semanal 
do Pronto Atendimento 24 horas em Torres

Pista do Aeroporto de Torres

Torres poderá receber voos com até 165 passageiros, afirma governador
Investimentos no Aeroporto de 

Torres já foram anunciados pelo go-
vernador do RS, no valor de cerca 
de R$9 milhões. As operações, po-

rém, dependem da oferta por parte 
de empresas aéreas.  Neste período 
inicial, o aeroporto de Canela po-
derá receber voos de até nove pas-
sageiros, operados com aeronaves 
menores, do tipo Grand Caravan. Já 
o de Torres poderá ter a operação 
de viagens com até 72 passageiros, 
com aviões do modelo ATR-72. 

Depois, em 45 dias, o Governo 
do RS afirma que Canela poderá 
receber voos com até 72 passagei-
ros. Enquanto isso, Torres terá con-
dições para receber voos com 165 
passageiros, operados com aerona-
ves Airbus e Boeing.  "Enquanto não 
temos o aeroporto Salgado Filho 
reaberto, vamos fazer todo o esfor-

ço possível para qualificar a aviação 
nos terminais do interior", declarou 
Leite 

Para manter os terminais em 
boas condições, o Executivo esta-
dual também sugeriu que, com a re-
tomada da outorga pela União, seja 

estudada a possibilidade dos ae-
roportos de Torres e Canela serem 
incluídos na política de concessões 
aeroportuárias, que tem assegura-
do fluxo de investimento necessário 
nos terminais que já foram objeto 
desse modelo de gestão.

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, acompanhou no dia 09 
de julho a obra de pavimenta-
ção asfáltica na Vila São João. 
As ações, que visam melhorar 
a infraestrutura urbana e a qua-
lidade de vida dos moradores, 
contempla inicialmente a rua 
José Miguel Filho – onde  serão 
aproximadamente 1.800 m² de 
capeamento e reperfilagem as-
fáltica - e trecho da rua Manoel 
Ferreira Porto. 

Ainda na Av Castelo Branco 
teve início a obra foi de dre-
nagem pluvial e extensão da 
rede de esgoto. A Prefeitura de 
Torres através da diretoria de 

Trânsito pede a colaboração da 
população durante a execução 

das obras, que podem causar 
transtornos no trânsito local.

Prefeito acompanha obras de pavimentação na Vila São João e da 
drenagem na Av Castelo Branco
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Entre os dias 9 e 12 de ju-
lho foi realizada a primeira 
etapa dos Jogos Escolares de 
Torres (JET 2024). A compe-
tição de futsal aconteceu na 
Escola Zona Sul com partici-
pação de 14 escolas da rede 
municipal, estadual e privada 
nas categorias: pré-mirim, 
mirim, infantil e juvenil no 
grupo feminino e masculino, 
totalizando 72 equipes e mais 
de 500 intervenções com os 
alunos.

Ao final da dos jogos a Es-
cola José Quartiero conquis-
tou 2 medalhas de ouro, uma 
de prata e uma de bronze, 
consagrando-se Campeã da 
modalidade. Destaque tam-
bém para Escola São Domin-
gos que venceu 2 categorias e 
para Escola Alcino Pedro Ro-
drigues que venceu uma das 
categorias disputadas.

No dia 09/07 aconteceram 
os jogos Pré-mirim sendo re-
alizados no naipe misto. A 
Escola Professor Manoel Oli-
veira Carneiro venceu a esco-

la Professor Manoel Ferreira 
Porto na disputa de pênaltis. 
No dia 10/07 foi a vez da ca-
tegoria mirim com o final do 
masculino também sendo 
decidida nos pênaltis com vi-
tória da Escola São Domingos 
sobre a Escola Alcino, esta 
última que também esteve 
presente no final do feminino 
vencendo por 1 a 0 a Escola 
Marcilio Dias.

Para encerrar o evento, 
aconteceram os jogos juvenil 
no dia 12/07 - com um bom 
nível técnico entre os finalis-
tas. No Masculino, a escola 
Marechal Deodoro venceu a 
Escola São Domingos por 2 
x 1, já no feminino, a Esco-
la Quartiero venceu a escola 
Marcilio Dias garantindo o tí-
tulo geral da modalidade.

A próxima etapa dos jogos 
em Torres será na modalida-
de de xadrez, dia 15 de agos-
to. O JET é organizado pela 
Secretaria Municipal de Edu-
cação sob coordenação do 
Professor Darlei Comin.

Escola José Quartiero é campeã na etapa de 
Futsal dos Jogos Escolares de Torres

Pódio categoria infantil masculino

Pódio categoria infantil feminino
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Sem a possibilidade legal das 
candidaturas às eleições munici-
pais sejam livres para marquetear 
a busca de seus votos, como exi-
ge a nossa lei brasileira, a “parte 
suja” acaba tendo importância. E 
esta importância acaba fazendo 
com que um exército de pessoas 
(legitimas e fakes) passem a fazer 
pressões como iscas para pescar 
vantagens para seus candidatos 
ou preferencias políticas. São de-
zenas de perfis falsos e localizáveis 
que começam a entrar embaixo de 
publicações da imprensa nas redes 

sociais, como se fossem torcedores 
ideológicos, mas que na verdade o 
fazem para ofender ou depreciar 
tudo que diz respeito aos seus algo-
zes - assim como elogiar tudo que 
vem em favor de seus escolhidos 
(ou ‘financiadores de propina’). ´E 
como o Jogo do Bicho, criado por-
que o jogo é proibido no Brasil.  E 
estas narrativas colocadas cirurgi-
camente embaixo de publicações 
da imprensa, podem começar a 
ser consideradas por pessoas do 
povo como a ‘verdadeira verdade’ 
(quando é mentira), isto por conta 

de campanhas com propaganda ou 
afirmações mais fortes não pode-
rem ser publicadas. 

Ou seja: o feitiço acaba indo 
contra os feiticeiros (censurado-
res), que então podem sugerir uma 
censura maior ainda, como última 
carta para encerrar a sujeira na 
política, quando na verdade não 
estão se dando conta que, quanto 
mais censura, maior a chance de o 
jogo sujo vir à tona. Penso que as 
Fake News e as cartas anônimas só 
acontecem porque a lei não deixa 
que se publique a notícia correta-

mente, assim como não aceita que 
se propaguem cartas assinadas de 
defensores de uma ou outra ideo-
logia. Ou não?

O que sobra é, mais uma vez, a 
ditadura do judiciário, que entra 
para censurar mais ainda, tendo 
que consequentemente agir em 
cima do aumento da sujeira. A li-
berdade é o caminho mais corre-
to para se ter informações, para 
se saber e verdade. Mas no Bra-
sil, muitos entendem o contrário. 
Olho no lance...  mas também na 
lei! Cuidado com a Censura!!!  

GUERRA DE FOICE NO ESCURO

Os agentes públicos devem 
adotar as providências neces-
sárias para que o conteúdo 
dos portais, dos canais e de 
outros meios de informação 
oficial excluam nomes, slo-
gans, símbolos, expressões, 
imagens ou outros elementos 
que permitam a identificação 
de autoridades, governos ou 

administrações cujos cargos 
estejam em disputa na cam-
panha eleitoral, ainda que a 
divulgação tenha sido auto-
rizada em momento anterior. 
Este é um dos artigos da lei 
que “norteia” (ou desnorteia) 
a comunicação das prefeituras 
e Câmaras de Vereadores nes-
te ano eleitoral. 

O que são outros meios de 
comunicação “oficial”? O que 
é oficial? E Identificação de 
autoridades, governos ou ad-
ministrações cujos cargos es-
tejam em disputa... para mim 
é tudo... Isto é o que chamo de 
ESPADAS. 

Como nossa constituição, 
as leis feitas pelos políticos 

de carreira afirmam o absur-
do do ‘relativismo absoluto’. 
Algo tipo TUDO PODE, EMBO-
RA NADA POSSA...  Para mim 
este é o “norte” de nossa carta 
magna, o que é seguido pelos 
milhares de políticos. Se não 
seguirem, não conseguem se 
manter no poder. E se não se 
manterem no poder não po-

dem modificar (a maioria da 
maior motivação dos políticos 
idealistas). 

Penso que nossa Constitui-
ção, afinal, tem espadas vol-
tadas para nós mesmos, o que 
acaba transformando nossa 
nação em uma Ditadura do 
Judiciário e cartilha de político 
de carreira.  Ou não?

UM RELATIVISMO ABSOLUTO

Os marketeiros não sabem exa-
tamente o que pode ou não pode 

fazer com segurança nas eleições. 
Sabem que sempre terá pelo me-

nos uma faca 
apontada para 
ele, onde bas-
ta a mão do 
judiciário para 
ela entrar em 
ação... o que 
dá medo, mui-
to medo. 

As ameaças 
do poder judi-
ciário do Brasil 

em censurar as redes sociais e os 
meios de comunicação também 
influenciam. São novas facas que 
se posicionam em cima da socie-
dade, o que faz com que os que 
não podem perder seu trabalho 
não arrisquem, portanto não em-
preendam, não reclamem, não se 
posicionem. 

Vai chegar uma hora que as ca-
pas de jornal em época eleitoral 
terão de ser de receitas de bolo... 
Sem açúcar e seu glúten, ainda 
por cima!  

RECEITA DE BOLO... SEM AÇÚCAR E SEM GLÚTEN. 

OPINIÃO

Penso que a ditadura judicial 
está em prática no Brasil, con-
sequentemente ativa na eleição 
municipal dos milhares de muni-
cípios neste pleito de 2024. Trata-

-se da consequência das escolhas 
dos nossos votos, povo brasileiro, 
que insiste em eleger “carreiris-
tas” para os cargos na política ao 
invés de eleger idealistas. É que 

o carreirista coloca antes de suas 
ideologias (caso as tenha?), a sua 
permanência no poder. Só depois 
de garantir um ambiente amigável 
dentro do sistema para se eleger 

ou reeleger, este vai buscar as mi-
galhas que sobram no idealismo. 
E a consequência é isto.  A buro-
cracia sendo a chefe da qualidade 
das decisões, quando a burocracia 

é representada em qualquer lugar 
pelo excesso de leis... e o Poder 
Judiciário, afinal, acaba sendo o 
grande ditador deste emaranhado 
corporativista estatal. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

OPINIÃO - DITADURA DO PODER JUDICIÁRIO... TAMBÉM NA ELEIÇÃO?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

A Ditadura Judicial já é ruim por si 
só. A sociedade empreendedora de 
ideias e projetos civilizatórios tem 
sempre uma espada voltada para si. 
Independente dos caminhos que es-
colha, a consequência da burocracia 
estatal sempre tem uma forma de 
interromper o caminho de cada uma 
destas empreitadas saudáveis: uma 
lei que pode frear ou inviabilizar as 

caminhadas dos projetos. Penso que 
isto é a Ditadura do Judiciário... Não 
é a fraqueza intelectual do ministro 
Alexandre de Moraes que atrapalha. 
Ele, para mim, é o pior exemplo de 
ministro dos poderes maiores da re-
pública que tivemos, mas as espadas 
que estão disponíveis para que ele 
as coloque em cima de nós, simples 
cidadãos, são as causas da Ditadura 

do Judiciário. 
A Censura é a mais covarde espa-

da que um sistema pode ter apon-
tada para a sociedade e pronta para 
ser disparada. Creio que ela dá medo 
aos críticos (imprensa, formado-
res de opinião, rebeldes do sistema 
etc.) para que estes não critiquem, 
ofendam e, principalmente, não de-
nunciem as mazelas e manipulações 

na política. Ao ponto de, como atu-
almente no Brasil, manifestações 
rebeldes estejam sendo tratadas 
como golpes ao sistema democrá-
tico, quando na verdade são armas 
da democracia para buscar apoio pú-
blico para mudanças desejadas pela 
maioria. 

Penso que somente quando a so-
ciedade valorizar a eleição de empre-

sários, empreendedores de carreira, 
cientistas políticos ou artistas para os 
cargos na política, o caminho para a 
democracia e para o avanço na busca 
de vidas em um ambiente progressis-
ta com liberdade e responsabilidade 
será possível. Não eleger políticos de 
carreira é uma receita da modernida-
de saudável e arejada. Minha opinião 
(enquanto ainda posso ter).   

CENSURA FANTASIADA DE DEMOCRACIA
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Audiência pública debateu planos do PNAB, 
com reforma do Museu de Torres em destaque

Por Guile Rocha*
______________

Na última terça-feira (16 de 
julho), foi realizada, no auditório 
da Câmara de Torres, a audiên-
cia pública para apresentação do 
PAAR (Plano Anual de Aplicação 
de Recursos) da Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB). As audiências 
públicas são uma oportunidade 
para que a população de Torres 
participe ativamente das discus-

sões acerca do tema, contribuin-
do para a transparência e a eficá-
cia na gestão dos recursos.

Estiveram presentes na mesa 
de apresentações o secretário 
da Cultura e do Esporte João 
Alexandre Negrini; a diretora de 
Cultura de Torres, Arinês Jac-
ques; o Arquiteto da Secretaria 
Municipal de Cultura e Esporte 
(SMCE), Marcelo Koch; e o advo-
gado, consultor especialista em 
projetos e leis culturais Dr. Hen-

rique Freitas - além de represen-
tantes de associações, fazedores 
de arte, lideranças locais dentre 
outros.

A Política Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura (PNAB), 
instituída pela Lei nº 14.399, de 
08 de julho de 2022, tem como 
objetivo fomentar a cultura na-
cionalmente ao apoiar os Esta-
dos, o Distrito Federal e os muni-
cípios brasileiros, durante 5 anos, 
iniciando as execuções em 2024. 

Evento ocorreu terça-feira (16) nas dependências da Câmara de Torres – sugerindo valores para projetos culturais locais, 
além de montante para reformar telhado do museu inativo

Valores para editais de projetos culturais 
A responsável pelas ações do 

PNAB local e Diretora de Cultura 
da Prefeitura de Torres, Arinês Ja-
cques Ribeiro, explicou um pouco 
mais sobre o processo na audiência 
pública. Para Torres, no modelo do 
Plano Anual de Aplicação dos Re-
cursos (PAAR) da Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB), consta que o 
valor do Plano de Ação é de pouco 
mais de R$316 mil (R$316.583,83), 
sendo que é possível implementar 
a Política Nacional Cultura Viva (Lei 
N° 13.018/ 2014). No caso de muni-

cípios como o de Torres, que rece-
beram valores abaixo de R$ 360 mil 
em recursos nesta fase, as metas 
que devem constar no PAAR (e fo-
ram sugeridas pela Prefeitura)

 são as seguintes: 1) fomento cul-
tural; 2) Obras, reformas e aquisi-
ção de bens culturais ou 3) Subsídio 
e manutenção de espaços e organi-
zações culturais. 

Na ação 'Fomento Cultural', fo-
ram sugeridos editais para 12 proje-
tos culturais em zonas periféricas e/ 
ou povos tradicionais, no valor de 

R$ 5,3 mil cada (totalizando R$63,6 
mil). Estes projetos seriam abertos 
para a toda a comunidade cultural 
de Torres – que recentemente já 
foi contemplada com recursos da 
Lei Paulo Gustavo (LPG). Já a ação 
‘Subsídio e manutenção de espaços 
e organizações culturais’ refere-se 
ao Custo Operacional, que é de 5% 
dos valores repassados (R$ 15,8 
mil) para contratação de empresa 
profissional para assessoria dos tra-
balhos.

E a ação que teria maior repas-

se de recursos, segundo a proposta 
apresentada pela diretoria de Cul-
tura de Torres, seria a Reforma do 
Museu Histórico de Torres (dentro 
da ação 'Obras, reformas e aquisi-
ção de bens culturais'). Trata-se do 
prédio da antiga Prefeitura do mu-
nicípio, que por alguns anos funcio-
nou como espaço cultural, mas que 
há mais de 2 anos está inutilizado 
na Rua Júlio de Castilhos. O pré-
dio sofre com algumas infiltrações, 

mofo, buracos no teto, esquadrias 
apodrecendo.  Pelo PAAR do PNAB, 
Seriam R$237 mil (R$237.154,64) 
para licitar um início de reforma 
no prédio " A gente sabe que hoje 
nosso museu está em situação 
precária, estamos numa situação 
emergencial e aproveitando essa 
oportunidade que a Lei Aldir Blanc 
abriu para aplicar em nossos bens 
culturais, sendo um deles o nosso 
Museu Municipal", justifica Arinês.

Manifestação de integrantes da comunidade cultural local
Logo após, algumas pessoas da 

comunidade cultural se manifesta-
ram durante a audiência pública. A 
primeira a falar foi Gemínia de Na-
zareth Martins Antunes, tradicional 
representante do artesanato local, 
que indicou a importância da boa 
aplicação destes recursos em prol 
da cultura de Torres. 

Representante do Cineclube Tor-
res, Tommaso Mottironi salientou 

que a PNAB trata-se de um plano 
federal com recursos da união, 
questionando que não tinham 
ocorrido (até o momento) maiores 
debates deste plano com a comuni-
dade cultural local. Deu a entender 
que o projeto proposto seria infe-
rior as necessidades do prédio do 
Museu Histórico de Torres, e que 
não contemplaria as múltiplas áre-
as que este espaço cultural deveria 

desenvolver. 
Débora Fernandes também sa-

lientou a necessidade da constru-
ção do PAAR da PNAB de forma 
mais democrática, lembrando da 
relevância da continuidade de 5 
anos possibilitada pelo PNAB. Re-
forçou a importância de haver um 
conselho plenamente constituído 
(com Plano de Cultura, que ainda 
não foi efetivado) para recebimen-

to de mais verbas da cultura. Pediu 
ainda a reativação do Conselho 
Municipal do Patrimônio Histórico, 
Artístico e Cultura (COMPHAC) em 
Torres.

O Professor Leonardo Gedeon - 
que foi presidente do COMPHAC de 
2013 a 2015 em Torres - também 
se manifestou em tribuna. Ele lem-
brou da delimitação histórica do 
município de Torres, feita anos atrás 

pelo próprio COMPHAC (e tendo 
como eixo a bicentenária Igreja São 
Domingos das Torres) , lembrando 
que algumas edificações históricas 
estão se colapsando pela cidade e 
interior. Em relação ao projeto de 
reforma do Museu, falou da impor-
tância da interação interdisciplinar 
no processo, com participação de 
historiadores e museólogos por 
exemplo.

Primeiro ano de 5 com recursos do PNAB 
Já em resposta para alguns dos 

questionamentos cidadãos, o con-
sultor especialista em projetos e 
leis culturais Dr. Henrique Freitas 
também deu sua contribuição du-
rante o evento. Ele indicou que 
municípios como Torres - de região 
afetada pela calamidade climática 
de maio, com enchentes que asso-
laram o RS - tiveram prorrogação 

para instituir o Sistema Municipal 
de Cultura (que em breve deve ser 
efetivado na cidade, ao que se es-
pera, com o Plano de Cultura). Ga-
rantiu que o dinheiro sugerido pelo 
PAAR da PNAB irá estar na conta 
do município para aplicação dos 
recursos. Esclareceu que a decisão 
‘jurídica’ final não é da comunidade 
cultural, e sim da Prefeitura de Tor-

res (como em todas as cidades do 
Brasil), mas que a audiência pública 
em questão era uma forma de am-
pliar o debate com os cidadãos: "A 
ideia é que haja um consenso, um 
debate conjunto entre município e 
a comunidade". 

Henrique disse que, em decor-
rência da implementação dos pro-
jetos de fomento em já em execu-

ção na Lei Paulo Gustavo em Torres 
(privilegiando diferentes promo-
tores culturais locais), justifica-se 
a aplicação dos recursos da PNAB 
na forma como foi sugerida pela 
Prefeitura. "Este é o primeiro ano 
de 5 o  PNAB, então a discussão 
deste ano ocorrerá também no ano 
que vêm (e nos anos seguintes). 
Ou seja, seria apenas o primeiro 

dinheiro que o Museu irá receber 
(por meio deste recurso). A partir 
do funcionamento do sistema de 
cultura em Torres, abrem-se diver-
sas oportunidades, inclusive a ne-
cessidade de proteção patrimonial 
do Museu (inventariando o prédio, 
por exemplo), pois não há como 
buscar recursos de lei de incentivo 
sem isso".

Prevista reforma do Museu iniciaria com reconstrução do telhado
Na sequência, foi a vez do arqui-

teto da SMCE, Marcelo Koch, se ma-
nifestar. Ele falou que a ideia é tor-
nar o Museu Histórico num espaço 
multicultural local e, futuramente, 
os planos seriam ainda da instala-
ção de um café (ou estabelecimen-
to do tipo) em um dos espaços do 

prédio, também para gerar recurso 
ao espaço cultural. "Em relação a 
esta verba apresentada (ao Museu), 
seria para a construção definitiva do 
telhado, porque constatamos que 
a estrutura de paredes do prédio 
ainda é boa, mas se não agirmos 
urgentemente no telhado podem 

se tornar muito grandes os proble-
mas de infiltração. O telhado seria 
um pouco diferente, melhorado em 
relação ao atual, e seria instalado 
um mesanino no prédio. Nas fases 
seguintes (da PNAB), faremos o res-
tante da obra (interna do museu)".

Concluindo, Henrique Freitas 

opinou que a audiência pública para 
debate do PAAR do PNAB em Torres 
teria tido bons debates e cumpri-
do seu objetivo, dizendo que a dis-
cussão para aprimoramento deste 
projeto deve continuar. Pediu, en-
tretanto, celeridade para andamen-
to da licitação: “Os valores (desta 

etapa do PNAB) tem que ser pagas 
ainda este ano (ainda que os pro-
jetos não iniciem estritamente em 
2024), uma vez que nos próximos 
anos esta política irá continuar, e os 
recursos desta fonte (e quem sabe 
outras fontes) seguirão vindo para a 
cultura".
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Prefeitura terá ponto facultativo no dia 9 de 
agosto, data que sucede o “dia de São Domingos”

A Prefeitura de Torres terá 
ponto facultativo dia 9 de agos-
to, data que sucede o feriado de 
São Domingos, comemorado dia 
8. O decreto é o 203, assinado 
pelo prefeito Carlos Souza, con-
siderando que no dia 8 de agosto 
de 2024, quinta-feira, é feriado 
municipal de Dia de São Domin-
gos de Gusmão – Padroeiro da 
Paróquia de Torres, conforme 
Lei Municipal no 3.737, de 27 de 
março de 2003,

Excetuam-se do disposto no 
caput deste artigo, os serviços 
essenciais, assim considerados, 
os de saúde (Pronto Atendimen-
to, SAMU e transporte de pacien-
tes), vigilância em prédios muni-
cipais, os vinculados à Secretaria 
de Meio Ambiente e Urbanismo 

(recolhimento de 
lixo, Canil Municipal, 
os serviços da RECIVI-
DA) e a Casa de Aco-
lhimento, esta vincu-
lada à Secretaria de 
Assistência Social e 
Direitos Humanos.

As Escolas Muni-
cipais de Educação 
Infantil e de Ensino 
Fundamental apli-
ca-se o disposto no 
Calendário Escolar, 
ano letivo 2024. Fi-
cam prorrogados os 
prazos dos processos 
administrativos para 
o próximo dia útil. 
(FONTE – Prefeitura de 
Torres)

TORRES 

O novo cinema romeno com "Sieranevada", chega na tela do Cineclube Torres

O ciclo de julho do Cineclube 
Torres  -  dedicado a laços familiares 
- continua com uma cinematografia 
pouco conhecida, pouco distribu-
ída no Brasil, mas que se afirmou 
nas últimas décadas com prêmios 
em importantes festivais. Estamos 
falando dos filmes realizados na 
Romênia, por diretores da nova 
geração como Corneliu Porumboiu,  
Cristian Mungiu e o autor do filme 
de segunda (22), Cristi Puiu.

A sessão, com entrada franca, 
será exibida na Sala Audiovisual 
Gilda e Leonardo (na UP Idiomas - 
Rua Cincinato Borges 420, Centro 
de Torres). Ela integra o ciclo de 
julho da programação continuada 
realizada nas segundas feiras pelo 
Cineclube Torres - associação sem 

fins lucrativos em atividade desde 
2011, Ponto de Cultura certifica-
do pela Lei Cultura Viva federal e 
estadual, Ponto de Memória pelo 
IBRAM, contando para isso com a 
parceria e o patrocínio da Up Idio-
mas Torres.

Sobre o filme 
Em "Sieranevada" a família, na 

versão alargada, abrangendo di-
versas gerações, é colocada em 
cena de forma quase teatral, em 
espaços exíguos, fechados: uma 
proximidade que parece alimentar 
afetos mas também dissídios.

No filme, 40 dias após a morte 
de seu pai, o médico quarentão 
Lary se prepara para passar o sába-
do em família como homenagem 

ao falecido. A ocasião, no entanto, 
não acontece de acordo com as ex-
pectativas dos presentes.

"Fala-se muito, nessa ilusória 
banalidade de um dia em família. 
A profundidade e a complexida-
de são, assim, condicionadas pela 
habilidade de Puiu para, primeiro, 
criar uma encenação rigorosa e, se-
gundo, camufla-la com o poderoso 
véu da espontaneidade" (Marcelo 
Müller, Papo de Cinema)

Renovação da Diretoria do 
Cineclube Torres

Além disso,  na segunda feira 
passada o Cineclube Torres, num 
ato que celebrava os 20 anos da 
política Cultura Viva,  renovou a 

própria diretoria, ficando a psico-
pedagoga Carla Patricia Horn com 
a presidência da entidade.

Completam a diretoria Tomma-
so Mottironi (vice-presidente), 
Maíza Magnus (tesoureira), Jorge 

Herrmann (diretor da programa-
ção), Gládis Lorinda Ludwig (dire-
tora de comunicação). O conselho 
fiscal ficou composto por Vitor 
Hugo Zeilmann, Ana Pereira Josa-
phat e Clarice Pons Lauda.

Docentes da Ulbra Torres desenvolvem software para auxiliar 
atingidos pelas enchentes em São Leopoldo

Professores da Ulbra Torres, em 
apenas duas semanas, desenvol-
veram de forma voluntária para 
a Prefeitura de São Leopoldo o 
software Ajuda Tchê, sistema de 
cadastro no Auxílio Reconstrução, 
de R$ 5,1 mil, do Governo Federal. 
A iniciativa permitiu que 35 mil fa-
mílias afetadas pelas enchentes do 

mês de maio realizassem inscrição, 
de forma mais ágil, para receber o 
apoio financeiro.

 A parceria entre os docentes 
do curso de Análise e Desenvolvi-
mento de Sistemas e o Executivo 
Municipal "demonstrou a impor-
tância da colaboração entre aca-
demia e governo em situações de 

emergência, proporcionando uma 
resposta eficaz às necessidades da 
comunidade", enfatizou o orienta-
dor do projeto, professor Ramon 
dos Santos Lummertz.

Acesso rápido

A intenção foi desen-
volver um sistema on-
-line que permitisse à 
Prefeitura oferecer aos 
cidadãos de São Leo-
poldo o acesso rápido e 
organizado aos recursos 
disponibilizados pelo go-
verno, explica Lummertz. 
Também fizeram parte 
da equipe os professo-
res Andrezza Andrade, 
Daniel Souza, Eduardo 
Marques, Lucas Saraiva e 

Paulo Fernando Hoffmeister.
Os docentes realizaram reuni-

ões com a equipe da Prefeitura 
para compreender as necessida-
des específicas do sistema. Foram 
desenvolvidos protótipos de alta 
fidelidade para validação. O Aju-

da Tchê foi disponibilizado no site 
oficial da cidade de São Leopoldo 
e divulgado nas redes sociais ofi-
ciais.

*Texto por Marcelo Miranda 
(Ascom Ulbra Torres)

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

Convenção para a Escolha de Candidatos(as) e Formação de Coligações – 
Eleições Municipais 2024 – Progressistas de Torres/RS. 
 

O Presidente da Comissão Executiva do Diretório Municipal do Progressistas de 
Torres/RS, por determinação legal e na forma estatutária, CONVOCA, com 
fulcro no art. 10 do Estatuto do Progressistas – EPP, na forma do que dispõem 
os artigos 12, 19 e 30 do Estatuto Partidário, os senhores convencionais 
previstos no art. 31 do EPP, para, em atenção ao art. 8º da Lei nº. 9.504/97, 
participar da CONVENÇÃO DE ESCOLHA DE CANDIDATOS(AS) E 
FORMAÇÃO DE COLIGAÇÃO ÀS ELEIÇÕES MUNICIPAIS DE 2024, a qual se 
realizará na data de 31 de julho 2024, das 19h30min às 21h30min, nesta 
cidade, no Salão Principal do DE ROSE PALACE HOTEL, situado na Av. Barão 
do Rio Branco, nº 429, Centro, Torres/RS quando se deliberará sobre a seguinte  

 

ORDEM DO DIA: 

 

I - deliberação sobre coligação partidária para eleição majoritária e discussão, 
aprovação e nome da coligação; 
 

II - escolha de candidato(a) a Prefeito(a) e Vice-prefeito(a); 
 

III - escolha de candidatos(as) a Vereador(a); 
 

IV - sorteio dos números para candidatos(as) a Vereador(a); 
 

V - Aprovação do plano de governo do(a) candidato(a) a prefeito(a). 
 

VI - Outras Matérias atinente à eleição municipal. 
 

 

Torres, 17 de julho de 2024. 

 
Presidente do Diretório Municipal do Progressistas de Torres/RS 

Lori Santos dos Santos  
 

Na próxima segunda, dia 22, às 20h será exibido filme do cineasta Cristi Puiu – que  integra o ciclo de filmes (sempre em idioma original 
legendado) sobre laços familiares no Cineclube Torres.

São Domingos de Gusmão 
pintado em 1670 pelo pintor 

espanhol Claudio Coello
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Por Fausto Jr*
_____________

Em 2020, dona Ingrid Emmer, ex- 
presidente do Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa de Torres, organizou e 
conseguiu presença em várias reuni-
ões com todos os candidatos a prefeito 
no pleito municipal de 2020. Em meio 
a pandemia do Covid-19, também era 
período pré-eleitoral como neste ano 
de 2024. E a militante, embora já idosa 
(mais de 80 anos), trabalhava de for-
ma atuante em diferentes frentes em 
prol da comunidade torrense, bem 
como em outros conselhos.

Na ocasião em 2020, os quatro 
nomes que participaram da reunião 
prometeram a construção (ou pelo 
menos o projeto para a construção) 
de um Centro Municipal de Convivên-
cia para idosos, uma espécie de praça 
com equipamentos especiais, onde os 
mais velhos possam conviver e passar 
o dia junto aos amigos (da mesma 
idade ou outras idades)  tendo pro-
teção, acessibilidade e estrutura para 
a realização de atividades dedicadas 
às pessoas mais velhas e entendendo 
suas limitações (principalmente físi-
cas, mas em alguns casos psicológicas 
e cognitivas também). O Conselho do 

Idoso possuía até um projeto arquite-
tônico, onde existia local, edificações e 
equipamento para que os candidatos 
a prefeito se manifestassem sobre a 
ideia. E no final, Alessandro Bauer, 
então candidato pelo MDB; Carlos 
Souza, pelo PP, Carlos Monteiro (Tu-
barão) pelo PSB, Moisés Lima pelo PT 
e Marcelo Couto pelo Patriotas, todos 
concordaram em dar início a constru-
ção deste espaço em Torres dentro de 
seus governos, sugerindo ainda várias 
outras atividades para a melhoria do 
atendimento local à terceira Idade 
(como ruas adaptadas e programas de 
conscientização).  

Ainda falta um Centro de Convivência para 
Idosos em Torres

Dona Ingrid utilizando a estrutura para atender as 
tendências dos Idosos

Na eleição passada todos os candidatos prometeram o equipamento, que não foi entregue. Mas Torres já tem 19 espaços 
chamados de Instituições de Longa Permeância para idosos

Dona Ingrid Emmer em recuparaação:  lutou muito e merece 
que a luta continue

Nesta quarta-feira (17/07, A FO-
LHA visitou um dos 19 espaços que 
existem em Torres que são chamados 
de Instituições de Longa Permanên-
cia para Idosos (ILPI), uma espécie de 
Asilo moderno, onde gente idosa de 
várias idades e que não possui condi-
ção de morar sozinha (seja por razões 
financeira ou por não ter presença de 
familiares por perto) acaba se hospe-
dando, em troca do pagamento de 
mensalidades. São espaços com pes-
soal que deve atuar pelo bem-estar 

dos idosos, uma mistura de hotel com 
espaço de cuidados para a saúde. Aco-
lhem pessoas de idade avançada as 
vezes para uma recuperação de uma 
doença, outras vezes tornando-se mo-
radias fixas - quando os casos são de 
doenças degenerativas, psicológicas 
e físicas ou   progressivas (como Al-
zheimer e demências, por exemplo).  
Segundo a municipalidade local, em 
Torres todas as ILPIs são geridas pela 
iniciativa privada em 2024. 

Dona Ingrid (graças a Deus) está se 

recuperando de um evento cardíaco 
que a colocou de cama, por conta da 
baixa de imunidade, que causou apa-
recimento de doenças oportunistas 
(como viroses). Sua passagem pelo Lar 
de longa permanência não tem ainda 
período definido, mas no dia em que 
já estiver recuperada da falta de con-
dições de caminhar e de fazer as coisas 
naturalmente, diz que volta para casa. 
Ou seja: ela está lúcida como sempre, 
somente se recuperando fisicamente. 

O fato que chama a atenção é que 

Dona Ingrid está hospedada em uma 
Casa de Longa Permanência, que há 
poucos meses fazia parte de visitas 
dela mesma, mas justamente para ve-
rificar se os lugares estavam cumprin-
do as obrigações de propiciarem para 
os hospedes/residentes dignidade 
(higiene, alimentação, cama e espaço 
de convivência interno) para cumpri-
rem o Estatuto do Idoso e atenderem 
as mínimas demandas da idade. Na 
prática Dona Ingrid, ao se tratar e se 

recuperar, também está fazendo uma 
espécie de estágio nos lugares que es-
tão estabelecidos em Torres.  E muitos 
dos 19 locais existem justamente pela 
arbitragem realizada pelo Conselho 
do Idoso de Torres, que dá seguran-
ça jurídica em prol de atividades da 
terceira idade, além de proteção para 
que os estabelecimentos retirem seus 
alvarás. Conselho este que foi traba-
lho cidadão de Ingrid Emmer durante 
anos.

Leis e atitudes locais
Na Constituição do Brasil, os Idosos 

possuem lei de proteção, sugerindo 
que os governos (federal, estaduais e 
municipais) tenham “políticas públicas 
afirmativas” para propiciar tratamen-
to especial para atender as demandas 
da população após os 65 anos. Mas 
muito disso não é objetivo ao ponto 
que possam ser exigidos na maioria 
das demandas. A lei maior só define a 
obrigação do poder público em garantir 
a dignidade aos idosos e, a partir dos 
65 anos, o governo federal está obri-

gado a subsidiar com um salário míni-
mo qualquer idoso brasileiro que, com 
provas, mostre que não tem condições 
de prover sua sobrevivência e moradia. 
Como este valor não é financeiramen-
te suficiente para as pessoas pagarem 
moradia, higiene alimentação e Saúde, 
existem programas municipais que ofe-
recem alguns benefícios para casos em 
que idosos se veem sozinhos (ou acom-
panhados de pessoas que não podem 
resolver seus problemas) e precisam de 
atendimento.  E a compra de vagas em 

Instituições de Longa Permanência pela 
Prefeitura é um deles.

 Em Torres, a municipalidade, quan-
do recebe exigência de sentença judi-
cial para atender a hospedagem de uma 
pessoa nesta situação, tem pago em 
torno de R$ 800 por mês para o Lar Es-
tadia Portuguesa (ou outras ILPI dos 19 
existentes). São casos de pessoas com 
Alzheimer ou outras doenças da idade, 
em que a família precisa de ajuda para 
poder hospedar seus “vovôs” e vovós”. 
Daí a prefeitura entra com estes R$ 800, 

conforme informa a gerente do Lar Es-
tadia Portuguesa em Torres – Luciana 
Machado. O restante das mensalidades 
dos residentes idosos acaba sendo pago 
por parentes ou amigos dos hospedes. 

Conforme a gerente do Lar Estadia 
Portuguesa– onde está D. Ingrid (que 
paga a vaga particularmente), em 
Caxias do Sul, por exemplo, existe um 
Lar de Longa Permanência adminis-
trado pela Prefeitura da cidade. Neste 
caso a municipalidade oferece e paga 
as contas de estadia, alimentação e 

moradia, mas somente para pessoas 
residentes na cidade há muito tempo 
e que provem que não podem pagar 
por seus sustentos. Luciana destaca 
que existe sempre filas enormes para 
a obtenção de vagas neste lugar, vagas 
estas que acabam sendo aos poucos 
supridas por situações de ‘compra de 
vagas’ como as que existem nos 19 La-
res Para idosos de Torres. Ou seja, em 
Caxias existe um gasto mensal para 
hospedagem de pessoas carentes da 
terceira idade. 

Centro de Convivência segue como 
“promessa”

 Mas a Construção de um Centro 
de Convivência para Idosos em Torres, 
prometida há quatro anos em todos 
os movimentos políticos que concor-
reram à prefeitura em 2020, não saiu 
da esfera das ideias. Foi um projeto 
militado por Dona Ingrida pessoal-
mente, mas que não terá ela como 
militante ativa neste novo ano eleito-
ral. Ela é uma das várias pessoas ido-
sas que estão utilizando a estrutura 
de atenção em recuperação existente 
em Torres, para se recuperar de uma 
crise cardíaca, em  uma Instituição de 
Longa Permanência para Idosos que a 
trata muito bem, conforme informou 
pessoalmente Ingrid para o jornal A 
FOLHA. Num futuro próximo, ela deve 
voltar as suas atividades comunitárias, 
que incluem a militância,  mas nestas 

eleições está fora. 
 A FOLHA sugere que a comuni-

dade dê seguimento a este trabalho 
liderado por D. Ingrid  - por respei-
to a seu trabalho pretérito. E que as  
várias correntes que sinalizam con-
correr à cadeira maior da prefeitura 
de Torres para a próxima legislatura 
(2025/2028) incluam  esta promessa 
mais uma vez em seus planos de go-
verno, de uma forma que seja efeti-
vamente viável a  real construção de 
um Centro de Convivência para Ido-
sos  - público e gratuito -  para  que 
pessoas de idade mais avançada de 
Torres tenham um espaço digno para 
confraternizar e se manterem ativos. 
Vamos lá?   

   
*Editado por Guile Rocha

FOTO DE ARQUIVO - Na eleição de 2020, candidatos prometeram o equipamento 
(que entretanto não foi entregue). 
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Agentes penais do RS denunciam precariedade de 
condições de trabalho e pedem regulamentações 

Fonte: Assembleia Legislativa do RS

Estresse, sofrimento psíquico, 
ideação suicida, sobrecarga de 
trabalho, assédio moral, perse-
guições, punições, falta de equi-
pamento para o exercício das 
funções laborais, infraestrutura 
precária e efetivo reduzido. Estas 
foram as principais queixas ma-
nifestadas pelos representantes 
dos servidores que participaram, 
no dia 11 de junho, de audiência 
pública da Comissão de Seguran-
ça, Serviços Públicos e Moderni-
zação do Estado para debater as 

condições de trabalho dos agen-
tes penais no Rio Grande do Sul. 
Convocado pela deputada Luciana 
Genro (PSOL) e pelo deputado Je-
ferson Fernandes (PT), o encontro 
contou com a presença de lideran-
ças estaduais e nacionais da cate-
goria, trabalhadores da segurança 
e representantes de instituições, 
mas não teve a participação de 
nenhum membro do governo do 
estado.

Por isso, os proponentes da 
audiência anunciaram que irão 
insistir para que sejam recebi-
dos, junto com uma comitiva de 

servidores, pelo chefe da Casa 
Civil, Artur Lemos. Eles querem 
entregar ao secretário o relatório 
da Subcomissão do Sistema Car-
cerário Gaúcho, documento que 
contém grande parte das denún-
cias apresentadas na audiência, e 
que já foi repassado ao Ministério 
Público. Além disso, os dois parla-
mentares deverão procurar mais 
uma vez o MP para relatar, a por-
tas fechadas, denúncias que, pela 
gravidade, não foram divulgadas 
na audiência pública. “A situação 
é gravíssima. O sistema precisa ser 
fiscalizado e providências devem 

ser tomadas com urgência. Esta-
mos num momento em que pre-

cisamos da solidariedade de todas 
as instituições”, pontuou Jeferson.

Pela 3ª vez consecutiva, Brasil leva “Oscar do Turismo” como 
melhor destino para cruzeiros da América do Sul 

Pela terceira vez seguida, o 
Brasil foi eleito o melhor destino 
para cruzeiros da América do Sul 

pelo prêmio Wordl Tarvel Awards 
(WTA). A honraria, considerada o 
“Oscar do Turismo”, contempla os 

destinos que se destacaram e são 
considerados referência no setor. 
Os vencedores são eleitos por vo-
tação online no site da WTA.

Vencedor da mesma categoria 
em 2022 e 2023, o Brasil tem re-
gistrado um aumento significativo 
na movimentação econômica, se-
gundo a Cruise Lines International 
Association (Clia), que aposta que 
a temporada 2023/ 2024 será ain-
da melhor para o país. Foram inje-
tados mais de R$ 5 bilhões na eco-
nômica, gerando 79.567 postos de 
trabalho e com recorde de 800 mil 

cruzeiristas.
PLANO DE ESTÍMULO – O Minis-

tério do Turismo deve contar com 
um plano nacional de estímulo ao 
segmento de cruzeiros no Brasil. O 
ministro Celso Sabino anunciou os 
planos em visita técnica ao termi-
nal de passageiros da Royal Cari-
bbean, nos Estados Unidos, segun-
da maior companhia de cruzeiros 
do mundo.

Na ocasião, Sabino argumentou 
que a ideia é aumentar a competiti-
vidade brasileira no segmento, que 
é responsável pela movimentação 

financeira de US$ 155 bilhões por 
ano e pela geração de 1,2 milhão 
de empregos. A intenção é ampliar 
a presença de cruzeiros nos quase 
8 mil km de costa brasileira duran-
te todo o ano.

Uma das medidas que deverá 
ser implementada é o reforço na 
promoção internacional.

"Queremos atrair mais turistas 
internacionais para a nossa costa, 
sem esquecer de estimular tam-
bém o mercado interno e esse tra-
balho contribuirá para isso", con-
cluiu o ministro. (Fonte: MTur)

Região do Litoral Norte tem um presídio masculino em Osório e um feminino em Torres (foto) alinhados a Superintendência dos Serviços 
Penitenciários (Susepe) no RS

Sistema penal do RS em números
O documento que será en-

tregue ao chefe da Casa Civil 
traz os principais números do 
sistema carcerário gaúcho, 
além de relatos de seus servi-

dores. De acordo com o relató-
rio, há dez anos, 28 mil presos 
cumpriam penas em celas, nú-
mero que passou para 43.800 
em 2024. Cerca de 57% dos 

encarcerados estão em prisão 
provisória, ou seja, sem sen-
tença transitada em julgado. 
Tráfico de drogas e crimes con-
tra o patrimônio representam 

66% dos delitos praticados por 
quem está preso no Rio Grande 
do Sul, seguidos pelos crimes 
contra a vida (9%) e contra a 
dignidade sexual (8%).

Ainda conforme o relatório, 
faltam 5.631 vagas no sistema, 
que nunca registrou uma atu-
ação tão forte e organizada de 
facções criminosas.

Temporada de cruzeiros brasileira 2022/2023 injetou mais de R$ 5 bilhões na economia e bateu recorde de cruzeiristas

PATRAM flagra desmatamento de vegetação nativa em Dom Pedro de Alcântara
A patrulha ambiental de Torres fla-

grou uma área sendo desmatada ile-
galmente em Dom Pedro de Alcântara, 

município do litoral norte. Os policiais 
militares foram ao local após denún-
cias anônimas referentes à supressão 

de vegetação nativa. 
Conforme o 1° Batalhão Ambiental 

da Brigada Militar (BABM), o flagrante 

ocorreu nesta terça-feira (16) – sendo 
que proprietário do terreno, que não 
possuía licença ambiental, foi encami-

nhado para a delegacia de Polícia. 
Uma motosserra foi apreendida.

A corporação informou que 
o desmatamento de vegetação 
nativa do bioma mata Atlântica 

estava ocorrendo nos fundos do terre-
no. “Foram suprimidas árvores como a 
Cangerana, Cocão, Açoita-cavalo, Pau-
-Formiga, Vassourão, dentre outras, 
além de terraplanagem da área tota-
lizando 180 m², extensão em que foi 
construído um galpão”, informou o 1° 
BABM. (FONTE – Litoral na Rede)
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aproximadamente R$ 69 mil, os militares 
têm um custo significativamente maior, 
chegando a R$ 159 mil. 

Diante disso, Haddad e Tebet se têm de-
bruçado sobre a matéria, visando, segun-
do recente reportagem de Carlos Lisboa, 
no blog meutudo.com.br os seguintes 
pontos

• Remuneração dos militares da reserva
• Idades máximas de transição para a reserva
• Pensão vitalícia por morte para filhas 

solteiras
• Recebimento de ajuda de custo para 

militares que ingressam na reserva
• Instituto da “morte ficta” – pagamento 

de pensão aos beneficiários do militar que 

comete crime comum ou grave infração 
disciplinar

A pensão vitalícia por morte para filhas 
solteiras, instituída ainda no II Império, na 
verdade, apesar de recorrentes denúncias 
nas redes,, já foi extinta no Governo FHC. 
Ficaram, entretanto, os casos residuais sob 
o argumento de direito adquirido. 

Diante da perspectiva de mudança nas 
aposentadorias militares a Oposição já se 
articula para derrubar eventuais mudan-
ças. O tempo, porém, que é senhor não só 
da verdade, mas também da necessidade, 
espreita à distância. Se a situação fiscal do 
Governo Federal se deteriorar ninguém 
segura.

O aprofundamento da discussão sobre a 
questão fiscal no Brasil traz à tona o déficit 
crescente da Previdência, especialmente 
pública, onde releva o peso dos militares.

Neste sentido, o tema da revisão da apo-
sentadoria militar ganhou destaque na 
agenda da equipe econômica do governo, 
visando  a reduzir gastos e melhorar o de-
sempenho das contas públicas.

O assunto, quando se refere a militares, 
é sempre delicado. Nas últimas reformas 
da previdência eles não só ficaram de fora 
das restrições, como ampliaram, sobre-
tudo no Governo Bolsonaro, privilégios. 
Além de terem um tempo de serviço me-
nor, os militares têm garantidos os venci-
mentos da ativa, devidamente corrigidos, 
quando se reformam. Ao final da carreira, 
os oficiais superiores, como não recebem 
FGTS, ganham um bônus compensató-
rio de R$300 mil. Todas estas vantagens 
dos militares acabam se traduzindo num 
elevado peso das aposentadorias milita-
res na Previdência. Militares assumem o 

maior gasto por beneficiário anual. Atu-
almente, o sistema de aposentadoria dos 
militares na reserva ou reformados des-
taca-se pelo custo elevado por benefici-
ário. Enquanto o déficit por beneficiário 
no setor privado é cerca de R$ 9,4 mil e 
entre os servidores públicos civis alcança 
aproximadamente R$ 69 mil, os militares 
têm um custo significativamente maior, 
chegando a R$ 159 mil. 

 Resta saber como um governo inclinado 
á esquerda poderá rever este estatuto.

Sob a supervisão dos ministros Fernan-
do Haddad (Fazenda) e Simone Tebet (Pla-
nejamento e Orçamento), essa proposta 
está sendo cuidadosamente avaliada an-
tes de ser submetida à análise do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.

Atualmente, o sistema de aposentadoria 
dos militares na reserva ou reformados 
destaca-se pelo custo elevado por benefi-
ciário. Enquanto o déficit por beneficiário 
no setor privado é cerca de R$ 9,4 mil e 
entre os servidores públicos civis alcança 

A delicada questão das aposentadorias 
dos militares

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Além de toda a alegria e amor, a chegada de um pet traz consigo algumas re-
sponsabilidades e possíveis ajustes na rotina e na casa da família. E para que esse 
momento seja ainda mais especial, trouxemos algumas dicas e cuidados para 
ajudar nessa jornada.

Os pets precisam de atenção, carinho, cuidados e muito amor. Destinar um 
tempo do dia para ele é o primeiro cuidado básico que se deve ter.

É muito importante reservar um tempinho para passeios e brincadeiras. As 
atividades contribuem com o desenvolvimento físico e emocional do pet. Essa 
rotina trará muitos benefícios para ele, assim como para todos ao seu redor.

A preocupação com a alimentação do cão ou gato é de extrema importância 
para que ele viva bem e de forma saudável. Para escolher o alimento ideal, é 
preciso se atentar à espécie, porte e idade do animal, e escolher um alimento de 
qualidade, que supra todas às suas necessidades nutricionais e fisiológicas.

Também é importante manter sempre recipientes com água limpa e fresca à 
disposição do pet, garantindo uma boa hidratação e prevenção de problemas 
urinários.

O ideal é ter um local destinado ao pet em casa. Nesse local devem estar pre-
sentes a casinha, os brinquedos, um pote com água e a sua alimentação. Com 
o tempo ele vai se acostumar com seu cantinho e visitá-lo com mais frequência 
para se alimentar, brincar e dormir. 

Se a família ou o proprietário do pet passa um tempo fora de casa, uma boa 
dica é deixar para ele um objeto com o cheiro das pessoas mais próximas (uma 
camiseta ou meia antiga, por exemplo), para que ele se sinta mais confortável e 
seguro nos períodos em que estiver sozinho.

Para melhor bem-estar e saúde, é essencial que o pet tenha também um local 
destinado para fazer suas necessidades fisiológicas. Esse local deve ser distante 
de onde ele se alimenta e dorme.

Dependendo de como for o espaço disponível em casa, é possível ter caixas de 
areia, tapetes higiênicos ou grama. Esse espaço deve ser mantido sempre limpo.

Caso o animal seja acostumado a passear ou fazer suas necessidades fora de 
casa, é fundamental levar um recipiente para a coleta dos dejetos.

Para ter um pet em casa não basta só AMAR, 
é preciso CUIDAR

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Por falar em passeios, vemos muitos animais perdidos por aí, por isso é importante 
confeccionar uma plaquinha para ser presa à coleira com informações para identifi-
cação do pet. Caso ele se perca, será muito mais fácil encontrá-lo.  

Existe também a possibilidade de aplicar um chip de identificação no pet, que pos-
sibilitará não só acessar sua localização, como também a inclusão de diversas infor-
mações importantes.

Algumas pessoas levam seu pet ao médico veterinário apenas enquanto filhote ou 
quando está doente, mas as visitas ao consultório precisam ser periódicas.

O médico veterinário é o profissional responsável por passar orientações de cuida-
dos e prevenção de doenças, e faz o acompanhamento e manutenção da saúde do 
pet. Além de fazer as vacinações, vermifugações e exames de rotina, também ajuda a 
definir qual é o tipo de alimentação mais indicada para os cães e gatos.

A castração é uma das maiores formas de demonstrar amor e carinho com o pet. 
Esse procedimento pode prevenir sérios problemas de saúde, diminuir brigas e prob-
lemas de territorialismo, além de ajudar no controle da superpopulação de animais.

É importante consultar um médico-veterinário de confiança para orientações sobre 
o procedimento e os benefícios que a castração pode proporcionar.

Colocando em prática essas dicas, os animaizinhos se sentirão mais felizes, seguros e 
amados. Quando as pessoas se dispõem a cuidar e assumir as responsabilidades com 
seus pets, esses carinhos e cuidados retornam totalmente a elas.

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e 
carinho ao seu animal de estimação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos 
esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de 
nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranis-
tas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas 
prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você 
pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretudo 
adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade 
a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tamp-
inhas e entre em contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA:
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
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Diego Gomes é empossado formalmente como 
diretor da Ulbra Torres

Na noite de 11 de julho, foi re-
alizada a solenidade de posse do 
novo diretor da Ulbra Torres, Diego 
Antônio Viana Gomes.  O evento 
teve tratamento solene e recebeu 
prestígio de vários segmentos do 
Litoral Norte do RS, principalmen-
te os ligados ao meio empresarial, 
acadêmico e de comunicação, 
além do secretário de Educação 
de Torres, Alceu de Mattos Sche-
ffer, do presidente da Câmara de 
Torres, vereador Rafael Silveira, 
dentre outros. Muitos professores 
e alunos da mesma Ulbra Torres 
também se fizerem presentes na 
cerimônia. 

 A solenidade teve a presença 

do reitor geral da Ulbra, Thomas 
Heimann. Foi ele que fez leitura do 
documento que oficializou a posse 
do novo diretor. Logo depois foi 
feita uma homenagem aos ex-di-
retores da Ulbra Torres Valdemar 
Sjlender e Daniel Brum, ambos 
hoje atuando em Canoas. O ex-di-
retor Valdemar Sjlender resumiu 
seu pronunciamento em gratidão 
por poder atuar em diferentes 
funções e servir a Ulbra e a comu-
nidade. Disse que a comunidade 
de Torres foi muito acolhedora. 
“Quero dizer, a ti Diego, que tens 
um grande projeto a liderar e uma 
grande equipe que faz a diferen-
ça.” salientou.

Cerimônia foi prestigiada por vários segmentos da sociedade do Litoral Norte como empresários, lideranças políticas, professores e alunos da Ulbra

Diego afirma estar realizando vontade antiga
Em seu discurso, o diretor já em-

possado afirmou estar realizando 
uma vontade antiga. Ele considera 
a presença do campus da universi-
dade (já há 32 anos presente em 
Torres) como uma das alavancas 
para o desenvolvimento do muni-
cípio, isto por conta da formação 
de variadas turmas de qualificados 
profissionais da Ulbra, nestas dé-
cadas de presença da academia na 

cidade. Diogo lembrou de seu pró-
prio exemplo, já que ele se formou 
na Universidade e foi professor por 
10 anos no mesmo local, quando 
saiu para fundar uma empresa de 
atendimento odontológico (Den-
tista à Sua Porta), que ele consi-
dera uma empresa saudável e de 
ponta na região. 

O que Diego destacou como 
sua maior motivação, no entanto, 

é o senso de pertencimento que 
os atuais profissionais da Ulbra 
– professores e colaboradores – 
possuem quando estão na univer-
sidade. Para Diego, este é o seu 
sentimento também agora quanto 
diretor do campus, pertencimento 
este é o instrumento motivador 
para executar o trabalho “como se 
fosse para si”, assim como saber 
que a responsabilidade perante o 

resultado deste mesmo trabalho 
também faz parte deste pertenci-
mento. 

Diego Gomes é formado em Ci-
ências Biológicas e sócio da rede de 
clínicas ‘Dentista à Sua Porta’, em 
Torres. Ele retorna ao Campus Tor-
res após sete anos. Até 2017, fez 
parte do corpo docente da Univer-
sidade como professor de diversas 
disciplinas, principalmente da área 

da Saúde, e também como coorde-
nador de pesquisas científicas.

Conforme já havia afirmado 
quando da notícia de sua contra-
tação (ainda no final de maio), o 
novo diretor quer “manter a Ulbra 
Torres como referência de Ensino 
Superior no Litoral Norte Gaúcho 
e Sul Catarinense, potencializando 
ainda mais o seu protagonismo 
educacional na região”. 

Diego (falando no púlpito) –já foi professor da universidade e é empresário.
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NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL 
 
Torres/RS, 08 de julho de 2024. 
 
Notificante: SÔNIA TEREZINHA EIBS CAFRUNE, brasileira, divorciada, advo-
gada, inscrita no CPF nº 433.908.110-87, residente e domiciliada na Rua Aragão 
Bozano, nº 240, Bairro Praia Grande, na cidade de Torres/RS – CEP – 95.560-000. 
 
Notificados: OSMAR ROQUE SPESSATTO, brasileiro, casado, comerciante, 
portador da Cédula de Identidade nº 9004921996, inscrito no CPF nº 186.071.790-
04, e sua cônjuge, MARIA HELENA TURATTI SPESSATTO, brasileira, casada, 
inscrita no CPF nº 506.807.149-87, ambos residentes e domiciliados na Rua José 
Luiz de Freitas, nº 119, Bairro Centro, na cidade de Torres/RS - Contatos: (51) 
3220-1588/ (51)98444-6468 e (51)98444-6478. 
 
Objeto: ADIMPLEMENTO DA OBRIGAÇÃO/ REGULARIZAÇÃO DE DÍVIDAS 
JUNTO AO MUNICÍPIO DE TORRES (IPTU/TAXAS) – RETOMADA DO BEM 
IMÓVEL 
 
Prezados Srs. 
Considerando o Contrato Particular de Compra e Venda de Bem Imóvel entabula-
do entre a NOTIFICANTE e os NOTIFICADOS do seguinte imóvel: 
 Imóvel: A casa de alvenaria, sob o número 15 da Avenida José Maia Filho, no 
Bairro da Ronda, nesta Cidade, com todas as suas dependências, benfeitorias, 
instalações, dentro do quarteirão formado pelas ruas Otávio Rocha, Joaquim Por-
to, Avenidas José Bonifácio, José Maia Filho e Benjamin Constant, com a área 
construída de cento e cinquenta metros quadrados(150m2), formando esquina 
com a rua Otávio Rocha, e o respectivo terreno urbano, administrativamente de-
signado como sendo lote vinte e cinco(25) da quadra oitenta e oito(88), medindo 
vinte e um metros (21m), de frente à rua Otávio Rocha por trinta metros(30m) de 
frente a fundos, por um lado, onde entesta com o lote vinte e quatro(24), e pelo 
outro lado, com vinte e quatro metros(24m.), confronta com a Avenida José Maria 
Filho, para onde faz frente, e fundos, com o lote vinte e três(23) onde mede vinte 
e três metros(23m), perfazendo a área de quinhentos e sessenta e sete metros 
quadrados (567 m2), registrado no registro de imóveis sob o número de folhas 
377, matrícula nº 377, do Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Torres/
RS (matrícula anexa).  
 
Considerando que o preço ajustado no contrato acabou não sendo pago e quitado 
na sua integralidade, estando inadimplida a obrigação posta no instrumento parti-
cular de compra e venda. 
Considerando que com a posse do imóvel, e após a assinatura do contrato de 
compra e venda, restou acordado que os impostos e taxas que recaíssem sobre o 
bem objeto deste contrato passariam a correr por conta do promitente comprador 
(ora NOTIFICADO). 
Considerando que estando o bem imóvel na propriedade da NOTIFICANTE, e que 
todas as taxas e despesas relativas a este, sobretudo taxa de lixo e IPTU ainda 
constam em nome da NOTIFICANTE, é que vem NOTIFICAR-LHES, nos termos 
da lei civil, para que providencie, no prazo de até 30 dias: 
 
A regularização do pagamento ajustado no ato da celebração do contrato de com-
pra e venda (R$ 142.000,00 – cento e quarenta e dois mil reais), já que os NOTI-
FICADOS apenas efetuaram o pagamento da importância de R$ 40.000,00 (qua-
renta mil reais) quando da assinatura do contrato, em data de 12 de julho de 2000.  
 
Com relação ao saldo do pagamento, no valor de R$ 102.000,00 (Cento e dois mil 
reais), a ser pago em 29(vinte e nove) parcelas (representadas por Notas Promis-
sórias), sendo 25(vinte e cinco) parcelas de R$ 2.000,00 (dois mil reais) cada uma, 
02 (duas) parcelas de R$ 11.000,00(Onze mil reais) cada uma, e 02(duas) parce-
las de R$ 15.000,00 (quinze mil reais) cada uma, essas acabaram não restando 
adimplidas à época. 
A regularização da situação fiscal do imóvel junto ao Município de Torres/RS, apre-
sentando a respectiva certidão negativa de débitos em nome da NOTIFICANTE. 
A presente notificação serve como medida prévia à eventual e futura ação de obri-
gação de fazer e assemelhadas, visando a regularização da propriedade do imó-
vel, nos termos ajustados no pretérito e ainda válido contrato de Compra e Venda 
assinado junto ao Tabelionato da cidade de Torres/RS, aos 12 de julho de 2000. 
Sendo o que se prestava para o momento, renovamos os votos de estima e apre-
ço, 
 Atenciosamente, 
                              

SÔNIA TEREZINHA EIBS CAFRUNE 
Notificante

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 09/2024 
 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 09/2024. Objeto: Contratação de empresa especializada para construção de 
centro de eventos no município de três cachoeiras, mediante CR Nº 927907/2022/MTUR/CAIXA. Abertura 
das propostas: às 14:50h do dia 07 de agosto de 2024. Horário da disputa: às 15 h do dia 07 de agosto de 
2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), 
determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso a Concorrência Eletrônica estão disponíveis 
através do site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou 
pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 08/2024 
 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 08/2024. Objeto: Contratação de empresa especializada para execução de obra 
de pavimentação da Rua Pinho Baltazar na comunidade de Santo Anjo da Guarda, mediante CR Nº 
953056/2023/Ministério das Cidades. Abertura das propostas: às 09:50h do dia 06 de agosto de 2024. 
Horário da disputa: às 10 h do dia 06 de agosto de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e 
acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso a 
Concorrência Eletrônica estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser 
obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

 
FLÁVIO RAUPP LIPERT 

Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 
 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 
 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 07/2024 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 07/2024. Objeto: Contratação de empresa especializada para execução de obra 
de pavimentação da Estrada Geral do Morro Azul, trecho 03. Abertura das propostas: às 14:50h do dia 05 
de agosto de 2024. Horário da disputa: às 15 h do dia 05 de agosto de 2024. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os 
procedimentos para acesso a Concorrência Eletrônica estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. 
Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 
 

 
Convite 

 
A Administração Municipal convida para Audiência Pública, no dia 30 de julho 

de 2024, às 08h e 30min, no Centro de Referência em Assistência Social,  

referente à exposição de proposta apresentada pela Escola de Educação 

Especial João de Barro - APAE, objetivando a firmatura de Termo de Fomento 

com o Município de Três Cachoeiras, para viabilizar a continuidade das 

atividades educacionais da OSC. 
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Audiência pública na Capital  reúne técnicos, políticos 
e sociedade civil para falar sobre desassoreamento

 Fonte do texto:  AL/RS - 
Julia Machado/PP 

O Projeto de lei 145/2024, pro-
posto pelo deputado estadual 
Guilherme Pasin (Progressistas), 
que cria a Política Estadual de 
Apoio e Fomento ao Desassore-
amento, foi tema central da au-
diência pública da Comissão de 
Economia, Desenvolvimento Sus-
tentável e do Turismo, realizada 
na segunda-feira (15), no Plenari-
nho da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Sul.

A audiência pública teve por 

finalidade ampliar a discussão 
sobre a iniciativa, que tem o ob-
jetivo de minimizar os efeitos e 
danos causados por enchentes, 
inundações e alagamentos no ter-
ritório gaúcho. O projeto de de-
sassoreameto — que é a retirada 
do material orgânico e inorgânico 
do leito dos rios, arroios, açudes, 
lagos, lagoas, lagunas e canais —, 
tramita na Assembleia Legislativa 
e foi apresentado aos presentes, 
para possíveis contribuições.

Buscar soluções e iniciar um 
debate com o objetivo de cons-
truir os melhores argumentos, 

para que a população não volte 
a sofrer as consequências das en-
chentes, é o que defende o depu-
tado estadual Guilherme Pasin. O 
parlamentar destaca que necessi-
ta da visão de todos para viabili-
zar o projeto. “O que nós defen-
demos, com esta política estadual 
de desassoreamento, é criar um 
embasamento legal, uma segu-
rança jurídica, para a manutenção 
desses corpos hídricos de forma 
permanente, fazendo com que os 
entes públicos e a sociedade civil 
consigam organizar seu cronogra-
ma de ações”, afirma Pasin.

Aprovado projeto de lei que inclui patinetes na Política 
de Mobilidade Urbana Sustentável do Estado do RS

O Projeto de Lei (PL) 
388/2019, que inclui o 
uso do patinete na Lei 
Estadual 14.960, refe-
rente à Política de Mo-
bilidade Urbana Sus-
tentável do Rio Grande 
do Sul, foi aprovado, 
por unanimidade (45 
votos favoráveis), nes-

ta terça-feira (16) em sessão ple-
nária da Assembleia Legislativa. 
A proposição, de autoria do de-
putado estadual Pedro Pereira 
(PSDB), segue agora para sanção 
do governador Eduardo Leite.

Pedro Pereira defende o esta-
belecimento de novas possibili-
dades de mobilidade urbana para 
as cidades gaúchas. “O patinete já 

foi considerado apenas um brin-
quedo, mas atualmente evoluiu 
para um meio de transporte útil 
na mobilidade urbana, já testado 
em diversas cidades brasileiras, 
incluindo Porto Alegre”, desta-
cou. 

Segundo o Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran), os pati-
netes não podem passar de 20 

km/h em ciclovias e ciclofaixas e 
de 6 km/h nas calçadas. Na práti-
ca, a iniciativa oferece condições 
legais para orientação e fiscaliza-
ção, visando consolidar o uso do 
patinete como mais um meio de 
transporte dentro do sistema de 
mobilidade urbana sustentável. 
(Fonte AL/RS: Gustavo Machado 
| PSDB )

Apoio da Sema RS
A secretária do Meio Ambiente 

e Infraestrutura do Estado, Marjo-
rie Kauffmann, realizou a entrega 
formal de um relatório com apon-
tamentos realizados pela pasta, 
em conjunto com a Fundação 
Estadual de Proteção Ambiental 
Henrique Luís Roessler (Fepam). 

Segundo a gestora, o documento 
“busca trazer menos burocracias 
e mais certezas dessa possibi-
lidade de desassoreamento e, 
principalmente, incluir os eventos 
climáticos extremos como o prin-
cipal motivo de executarmos os 
desassoreamentos regulares nas 

calhas dos leitos dos rios”.
O presidente da Associação 

Hidrovias do Rio Grande do Sul, 
Wilen Manteli, também reforça 
a urgência da pauta. Em especial, 
a dragagem que viabiliza a nave-
gabilidade no estado. “A draga-
gem, nessas vias de navegação, 

precisam ser urgenciadas. O Rio 
Grande do Sul não pode parar. 
Já pouco utilizamos as hidrovias. 
Se olharmos, em termos de dra-
gagem séria, temos um passivo 
de, no mínimo, 40 anos”, afirma 
Manteli.

A audiência pública contou com 

a participação e contribuição de 
técnicos, parlamentares, repre-
sentantes de entidades, sindica-
tos, órgãos governamentais, e dos 
poderes Executivos e Legislativos 
de diversos municípios atingidos 
pelas enchentes que assolaram o 
estado do Rio Grande do Sul.

MPs liberam R$ 1,28 bi para ações de apoio ao Rio Grande do Sul
O governo federal abriu crédito 

extraordinário no valor total de R$ 
1,28 bilhão para ações de recupe-
ração do Rio Grande do Sul, em de-
corrência das enchentes que atingi-
ram o estado. O crédito consta de 
duas medidas provisórias (MPs) pu-
blicadas no Diário Oficial da União 
(DOU) desta quinta-feira (18) e que 
serão apreciadas pelo Congresso 

Nacional.
A MP 1.244/2024 abre crédito 

no valor de R$ 1.253.601.800. Já o 
crédito previsto na MP 1.243/2024 
é de R$ 27.163.242. O crédito ex-
traordinário não impacta os resul-
tados fiscais previstos na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
de 2024, em função do reconhe-
cimento do estado de calamidade 

pública.
De acordo com a Casa Civil, uma 

das principais justificativas para a 
autorização do novo crédito extra-
ordinário é assegurar as integraliza-
ções de cotas no Fundo Garantidor 
de Operações (FGO) para a cober-
tura das operações contratadas 
no Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf) e do Programa Nacional 
de Apoio ao Médio Produtor Rural 
(Pronamp), cujas condições para a 
concessão dos empréstimos foram 
divulgadas no início de maio.

Os valores também serão des-
tinados a outras ações, como o 
diagnóstico situacional de estradas 
e barragens, com levantamento 
em campo e elaboração de pro-
jeto básico; no levantamento das 
perdas e danos nas habitações; no 
diagnóstico das perdas em territó-
rios quilombolas rurais; para apoiar 
na reconstrução das regiões e das 

comunidades 
afetadas; as-
segurar a rea-
lização de no-
vas medidas 
de proteção 
e defesa civil; 
nas despesas 
decorrentes 
do adiamento 
da realização 
das provas do 
Concurso Pú-
blico Nacional 
Unificado; no 
plano de ação 
de recupera-
ção dos acervos do Arquivo Nacio-
nal atingidos pelas inundações; e 
em reparos e substituições de equi-
pamentos e instalações do edifício 
do Banco Central em Porto Alegre.

Há também a autorização de 
aplicação dos recursos extraordi-
nários para equipamentos, mobili-

ários e infraestrutura da Justiça do 
Trabalho e do Ministério Público 
Federal, da Procuradoria da Justiça 
Militar de Porto Alegre, além das 
sedes da Procuradoria Regional da 
República da 4ª Região e da Procu-
radoria da República no Rio Grande 
do Sul. (Com informações da Agên-
cia Brasil/ Fonte: Agência Senado)

Crédito não impacta resultados previstos na 
LDO em função do reconhecimento do estado de 
calamidade (Rafa Neddermeyer/Agência Brasil)
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Com  ASCOM Prefeitura de Torres
____________________________

No último dia  11 de julho, ocor-
reu o evento ‘Imersão ao Turismo do 
Litoral Norte: Torres em destaque’. O 
evento foi promovido pelo Conselho 
Municipal de Turismo, com apoio da 
secretaria de Turismo e do Governo 
do Rio Grande do Sul. 

Com o objetivo de qualificar, infor-
mar e incentivar todos que direta e 
indiretamente trabalham com turismo 
na região de Torres, o encontro desta-
cou a importância da união e da cola-
boração entre os municípios vizinhos 
para o fortalecimento do turismo na 
região. O evento foi realizado na Sapt 
em Torres e teve um dia recheado de 

painéis, como cases de sucesso do 
Geoparque Caminho dos Cânions do 
Sul, apresentado pelo representante 
Gislael Floriano; case do Balonismo, 
Torres Capital Nacional do Balonismo, 
apresentado pelo Presidente da FGB, 
Rogério Daitx; case de sucesso da Casa 
da Terra e do Artesanato, apresentado 
pelo secretário de Trabalho, Indústria 
e Comércio, Júlio Agápio; Trilhas da 
Guarita, pelo biólogo Rivaldo Raimun-
do; e do projeto Raízes de Torres Tu-
rismo Rural com a representante do 
trade Tatiani Hendler.

Participaram da abertura, repre-
sentando o prefeito Carlos Souza, o 
secretário de Turismo, Dérick Macha-
do; a Presidente do COMTUR, Patrícia 
Cândido de Souza Mariano; a Presi-

dente do Sindicato 
dos Hotéis, Restauran-
tes e Bares do Litoral 
Norte, Ivone Ferraz. 
Estiveram presentes 
ainda os secretários 
municipais da Educa-
ção Alceu de Matos 
Sheffer; da Saúde 
Suzana Machado; do 
Meio Ambiente e Ur-
banismo, Fernanda 
Brocca; o Presidente 
da Federação Gaú-
cha de Surf, Fernan-
do Cunha, imprensa, 
setor hoteleiro, ser-
vidores e  pessoas da 
comunidade.

Em Torres, Evento ‘Imersão ao turismo do Litoral 
Norte’ debateu desafios e oportunidades do setor
O evento foi realizado dia 11 de julho (quinta) na sede da Sapt - e teve um dia recheado de painéis, palestras e importantes 

debates sobre o turismo da região

Palestras, painéis e debates
Além da apresentação dos cases, 

o Governo Estadual se fez presente 
através da secretaria estadual de 
Turismo – SETUR, com a palestra 

do diretor geral da Pasta, Rafael 
Francisco Carniel, que falou sobre 
o tema Aeroporto: Desafios e Opor-
tunidades para o Desenvolvimento 

Regional; e a diretora de Planeja-
mento e Competitividade da SETUR, 
Cláudia Mara.

Ainda durante todo o dia de ati-
vidades foram apresentados painéis 
sobre “Central de Atendimento ao 
Turista, roteiros em Torres, você 
vive em uma cidade turística, você é 
prestador de serviço público”, pelo 
turismólogo Francisco Reis da Silva; 
e uma conversa com a rede hotelei-
ra – “Desafios e Oportunidades do 
Setor Hoteleiro em Torres” pela Pre-
sidente do Sindicato de Hotéis, Res-
taurantes e Bares do Litoral Norte, 
Ivone Ferraz.

Durante o evento, foram discu-
tidas estratégias e práticas inova-

doras para a ressignificação do tu-
rismo local, promovendo um olhar 
renovado e sustentável sobre as 
potencialidades de Torres e do lito-
ral norte. Através de palestras inspi-
radoras, os participantes puderam 
compartilhar experiências, conhe-
cimentos e soluções criativas para 
enfrentar os desafios atuais e fu-
turos do setor. A ressignificação do 
turismo local não se trata apenas de 
atrair mais visitantes, mas de trans-
formar a maneira como enxerga-
mos e valorizamos nossos recursos 
naturais, culturais e humanos. Ao 
promover um turismo responsável 
e inclusivo, a iniciativa visa criar ex-
periências autênticas e memoráveis 

para os visitantes, ao mesmo tempo 
em que se fortalece a economia lo-
cal e preservação do patrimônio.

A Imersão, um marco importante 
para consolidar parcerias estratégi-
cas e fomentar o desenvolvimento 
integrado do turismo na região. A 
união de esforços entre as diversas 
entidades e profissionais envolvidos 
mostrou que, juntos, o setor pode 
construir um destino turístico mais 
robusto, resiliente e atrativo para 
todos. Unindo esforços e conheci-
mentos para ressignificar e fortale-
cer o turismo local, inspirando e ca-
pacitando todos os envolvidos, em 
um movimento conjunto em prol do 
destino comum.
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6ª Festa dos Agricultores(as) agita Dom Pedro de 
Alcântara neste final de semana

A 6ª Festa dos Agricultores(as) 
em Dom Pedro de Alcântara é neste 
final de semana, ocorrendo nos dias 
20 e 21 de julho e prometendo uma 
ampla gama de atividades para par-
ticipantes e visitantes. Organizada 
em conjunto com a Comissão Orga-
nizadora da Comunidade e patroci-

nado pelo Banco do Estado do Rio 
Grande do Sul - Banrisul, o evento 
recebe apoio da Emater/RS, do Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais, da 
Câmara de Vereadores, da Paróquia 
Nossa Senhora do Amparo e da Ima-
cri – Hidromáquinas.

A venda de ingressos para ali-

mentação durante a festa já está 
aberta. No sábado, tem sobrecoxa 
com rosca (no valor de R$35,00); 
e no domingo, buffet livre com ga-
leto e carne de panela (no valor de 
R$40,00). Contato para compra dos 
ingressos com a PASCOM - Fone (51) 
98410-2442 .

Moradores de Arroio do Sal e Dom Pedro assistidos pelo MCom com antenas de internet via satélite
O Rio Grande do Sul continua 

sendo assistido pelo Gover-
no por meio do Ministério das 
Comunicações (MCom), segun-
do informa a própria pasta. A 
Telebras, empresa estatal sob 
comando do MCom, apoia a 

Caravana de Direitos da Defen-
soria Pública da União (DPU) no 
Rio Grande do Sul, fornecendo 
antenas de internet via satélite 
para atender famílias afetadas 
pelas enchentes de abril e maio.

Na semana passada (encer-

rada em 12 de julho), os aten-
dimentos ocorreram em Capão 
da Canoa e atenderam morado-
res de Arroio do Sal, Imbé, Ma-
quiné e Dom Pedro de Alcânta-
ra. A DPU realiza 90 missões de 
busca ativa para oferecer auxí-

lio jurídico e extrajurídico a pes-
soas de baixa renda, iniciadas 
em 1° de julho.

A Caravana de Direitos na 
Reconstrução do Rio Grande do 
Sul está prestando atendimento 
aos moradores de 111 municí-

pios do Estado. Esta iniciativa 
foi feita para ajudar as pessoas 
que estão em situação de vul-
nerabilidade, especialmente 
após as recentes enchentes que 
causaram muitos prejuízos na 
região.

Programação
A abertura oficial está agendada 

para às 19h30 do dia 20 de julho. O 
evento terá início com uma novena 
em honra a Santo Isidoro, seguida de 
uma quermesse e apresentações de 
gaiteiros e violeiros da região no Salão 
Paroquial.

No domingo, 21 de julho, as ativida-
des continuarão na Praça do Imigrante 
e no Salão Paroquial, começando às 

8h30 com uma missa na Igreja Matriz. 
Às 10h, está programada a saída da 
procissão com máquinas agrícolas, se-
guida de uma bênção aos agricultores 
na chegada. O almoço, com colheita de 
frutas, será servido a partir das 11h30.

O evento se estende a partir das 
14h com espaço kids, oferecendo re-
creação e diversão para as crianças na 
Praça do Imigrante. Às 15h, no Salão 

Paroquial, haverá um baile para a ma-
turidade.

Às 18h30, no Salão Paroquial, está 
programada uma apresentação da can-
tora Sheila Barros. O encerramento, às 
19h30, contará com a presença da Ban-
da Stylus, também no Salão Paroquial.

Além disso, durante todo o even-
to, os participantes poderão visitar 
exposições de implementos agrícolas 

antigos, produtos coloniais, artesana-
tos e orquídeas na Praça do Imigrante, 

enquanto desfrutam de música ao vivo 
com Ricardo Lima & Jeje.

Corpo de homem é encontrado na beira de 
praia em Passo de Torres

O corpo de um homem, ain-
da não identificado, foi visto 
por um popular, que acionou 
os bombeiros militares na ma-
nhã desta quinta-feira (18), em 
Passo do Torres. A ocorrência foi 
registrada da beira de uma praia 
na localidade de Barra Velha.

Conforme a guarnição dos 
bombeiros, o corpo foi encon-
trado gelado, em rigidez cada-
vérica e com um corte na região 
da testa. A vítima aparenta ter 

entre 50 e 60 anos, pele clara, e 
estava vestida com uma bermu-
da e uma camiseta de manga 
longa escura.

 As Polícias Civil e Militar fo-
ram acionadas e o caso deve ser 
investigado a fim de apontar a 
causa da morte.

Outro corpo encontrado, en-
rolado em rede de pesca

Este foi o segundo caso regis-
trado de corpo encontrado na 

praia em menos de 36h no ex-
tremo-sul catarinense. Na quar-
ta-feira (17), o corpo de um pes-
cador foi encontrado enrolado 
na corda de uma rede de pesca 
na Praia da Meta, em Balneário 
Arroio do Silva. Aos bombeiros 
militares, testemunhas informa-
ram que viram o homem pes-
cando e, cerca de 20 minutos 
depois, encontraram-no caído.

FONTE - NDMais

Evento foi bastante prestigiado ano passado

PASSO DE TORRES: Estrada de Tapera deve 
ser asfaltada até Balneário Gaivota/SC

Foi assinada a ordem de serviço 
para o asfaltamento da estrada de 
chão da Tapera (trecho da via co-
nhecida como Interpraias), em Pas-
so de Torres, na semana passada. O 
projeto levará asfalto desde a Rosa 
do Mar até a divisa com Balneário 
Gaivota, abrangendo quase 3 km 
de pavimentação. Os trabalhos de 
topografia devem começar nos 
próximos dias para iniciar a obra.

O asfaltamento da estrada da Ta-
pera é aguardado com grande ex-

pectativa pela comunidade, que há 
anos enfrenta dificuldades com po-
eira em períodos secos e lama em 
dias de chuva. A obra promete me-
lhorar a qualidade de vida dos mo-
radores. O investimento também 
impacta no turismo, representan-
do um importante avanço para a 
integração de Passo de Torres com 
os municípios vizinhos. O asfalto 
vai facilitar o acesso dos visitantes 
e impulsionará o desenvolvimento 
econômico e turístico da região.

Além da Tapera, outros locais 
do município também receberam 
investimentos para asfaltamen-
to. Recentemente, foi concluída a 
primeira etapa da pavimentação 
do acesso à Bellatorres. O interior 
do município também tem sido 
beneficiado, como a Estrada Geral 
Curralinhos (Rua Valdemar Gomes 
Porto).

FONTE – Prefeitura de Passo de 
Torres
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Foi aprovado na terça-feira 
(16/7) o Projeto de Lei 316/2023, 
que teve como relator o deputa-
do estadual Joel Wilhelm (PP). O 
PL cria e reorganiza serviços ex-
trajudiciais em diversos municí-
pios, entre eles Riozinho, Morro 
Reuter, Vale Real e ARROIO DO 
SAL: “Esses pequenos municípios 
precisam de um amparo legal e 
jurídico mais próximos das pes-
soas. Os cidadãos necessitam de 
cartórios e de tabelionatos de 
títulos e notas. O projeto prevê 
essa estrutura básica, que é es-

sencial para o desenvolvimento 
de qualquer cidade”, justifica o 
deputado Joel. 

Em Riozinho, o Projeto de Lei 
aprovado prevê serviços de Re-
gistro Civil de Pessoas Naturais 
e de Pessoas Jurídicas, Registro 
de Títulos e Documentos, Tabe-
lionato de Protesto de Títulos 
e Notas. Em Morro Reuter cria 
o Serviço Notarial com diversas 
atribuições. Em Vale Real cria o 
Serviço Notarial e Registral, com-
preendendo as especialidades de 
Tabelionato de notas e Registro 

Civil das Pessoas Naturais.
Já para Arroio do Sal (aqui na 

região de Torres) há previsão do 
Registro de Imóveis.  Por isso o vi-
ce-prefeito de Arroio do Sal, Zeca 
Pereira, esteve nas galerias da 
AL/RS para acompanhar momen-
to da aprovação do projeto entre 
os deputados estaduais.

As alterações e implementa-
ções tiveram como proponente 
o próprio Poder Judiciário. O PL 
316/2023 segue agora para san-
ção do governador Eduardo Lei-
te.

Lei que prevê serviço de Registro de Imóveis em Arroio 
do Sal foi aprovado na Assembleia Legislativa 

Na última sexta-fei-
ra (12), no Bar da Mari, 
em Arroio dos Mengues, 
ocorreu um emocionan-
te confronto de semifi-
nal do Campeonato Mu-
nicipal de Sinuca 2024, 
Taça Eladio Lopes, em 
Dom Pedro de Alcânta-
ra. A equipe Alta Pressão 
(da comunidade local de 
Arroio dos Mengues), 
enfrentou a equipe Do 

Leffa (da comunidade de Mor-
ro dos Leffas), disputando uma 
vaga na grande final da compe-
tição.

Os jogos foram acirrados, 
como a maioria das partidas sen-
do, decididas nos detalhes. No 
entanto, a noite foi da equipe Do 
Leffa, que, após um início desfa-
vorável, conseguiu virar o placar 
e vencer a Alta Pressão por 5x3. 
Com essa vitória, a equipe Do 
Leffa garantiu seu lugar na final 

e agora aguarda o resultado do 
confronto entre Chico do Batom 
e Só no Gato, que será realizado 
nesta sexta-feira (19 de julho), 
no Bar do Bagé, às 19h30.

A grande final do campeonato 
está marcada para domingo, 4 de 
agosto, no Salão Comunitário de 
Hilários, com início previsto para 
as 10 horas da manhã, sujeito a 
alterações. Após a decisão, será 
servido um almoço especial or-
ganizado pela comunidade.

Definido o primeiro finalista do Municipal de Sinuca em Dom Pedro de Alcântara

PL teve como relator o deputado Joel Wilhelm (PP). Vice-prefeito de Arroio do Sal, Zeca Pereira, esteve nas galerias da AL/RS para acompanhar momento
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Brigada Militar realiza formatura de turma da Proerd em Torres
Na manhã desta terça-feira (16/7), a 

Brigada Militar realizou a formatura do 
Programa Educacional de Resistência às 
Drogas (Proerd) na Escola Estadual José 

Quartieiro, em Torres.  A 
cerimônia de formatura 
contou com a participação 
de 29 alunos do 5º ano. 
Durante o evento, foi pre-
miado com medalha e pe-
lúcia do Leão o aluno mais 
responsável, além daquele 
que mais se destacou na 
redação sobre o Proerd. 
Além das premiações, fo-
ram realizados sorteios de 
brindes para toda a turma.

O Proerd, iniciativa in-
centivada no Brasil pela 
Brigada Militar, desempe-
nha um papel crucial na 
educação preventiva nas 
escolas, focando na cons-
cientização e na promoção 
de valores éticos.  Policiais 
militares são capacitados 
para ministrar aulas inte-

rativas e educativas, orientando os jovens 
sobre os riscos das drogas e da violência. 
“O Proerd, ao proporcionar esse contato 
próximo com os alunos, não apenas forta-
lece a parceria entre a comunidade esco-
lar e a Brigada Militar, mas também con-

tribui significativamente para a formação 
de cidadãos mais conscientes e prepara-
dos para fazer escolhas saudáveis em suas 
vidas”, indica a comunicação social da BM. 
(FONTE - Comunicação Social do 2º BPAT/ 
Texto: Sgt Karim)

Neste sábado (20), tem nova edição da Feira de Artesanato 
e Agricultura Familiar em Torres

TORRES - Neste próximo sá-
bado, 20 de julho, a Prefeitura 
de Torres realiza nova edição da 
Feira de Artesanato e da Agricul-
tura Familiar, desta vez na Casa 
da Terra (na Avenida Barão do 
Rio Branco com a rua General 
Osório – centro de Torres). A 
ação é da Secretaria Municipal 
do Trabalho, Indústria e Comér-

cio e da Secretaria de Desenvol-
vimento Rural e Pesca e vai ocor-
rer das 9h às 17h.

Esta é uma grande oportu-
nidade para o público adquirir 
produtos dos agricultores fami-
liares como pães, geleias, tem-
peros, entre outros, e conhecer 
artigos em crochê, tricô. feltro, 
camisetas, bolsas, madeira, sa-

bonetes, chaveiros, quadros, 
cosméticos artesanais, velas te-
rapêuticas, macramê e muitos 
balões coloridos. 
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FOTO DE ARQUIVO – Feira do 
Artesanato em Torres

PATRAM de Torres adota gata como mascote
A PATRAM de Torres 

agora conta com uma 
Patrulheira Ambiental 
Mirim ‘felina’, a qual re-
cebeu o nome de Pam. 
"A Pam se voluntariou a 
ser adotada pela PATRAM 
- ela entrou sozinha no 
quartel e ali cativou a to-
dos, passando a transitar 
por todos os espaços, 

não fazendo nenhuma men-
ção em ir embora. Então ela foi 
acolhida e agora é o mais novo 
membro da corporação", conta 
o Tenente Guaraci, comandante 
da PATRAM de Torres. PAM tem 
aproximadamente 7 meses e ga-
nhou a castração de presente da 
Clínica Veterinária Popular Bicho 
Urbano. 

“Esta iniciativa da Patram 

tem também o objetivo de des-
pertar o sentimento de amor e 
respeito aos animais incenti-
vando adoções, mostrando que 
animais são companheiros leais 
e amáveis e se integram perfei-
tamente ao convívio com seres 
humanos”, destaca Fabi Corrêa, 
do Grupo Guardiões da Nature-
za de Torres.

O Comando Ambiental da 

Brigada Militar além da pre-
venção e fiscalização ambiental 
desenvolve projeto Patrulheiro 
Ambiental Mirim – com forma-
ção dos patrulheiros por meio 
de palestras, vídeos educativos, 
atividades didáticas e passeios 
lúdicos com abordagens temá-
ticas relacionadas a flora, fauna, 
recursos hídricos, ar, resíduos 
sólidos e cidadania ambiental. 
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Na sexta-feira (12 de julho), por 
volta das 12h, a Polícia Militar de 
Passo de Torres realizou a prisão 
de um homem na Rua Beira Rio, 
no centro da cidade, após uma 
tentativa frustrada de se passar 
por seu irmão.

O caso começou quando a PM 
recebeu informações sobre um 
indivíduo em atitude suspeita, 

com características específicas for-
necidas pela denúncia. A equipe 
policial rapidamente localizou o 
homem que correspondia à descri-
ção e procedeu com a abordagem.

Durante a entrevista, o homem 
tentou se passar por seu irmão, 
mas acabou se confundindo várias 
vezes ao fornecer seus dados pes-
soais. Essa inconsistência levou os 

policiais a consultarem os sistemas 
de segurança do Rio Grande do 
Sul, revelando a verdadeira identi-
dade do suspeito.

Confirmada a fraude - e a exis-
tência de um mandado de prisão 
em aberto - o homem recebeu voz 
de prisão e foi algemado e condu-
zido ao Presídio Regional de Ara-
ranguá. (FONTE – 2linhas.com)

Homem com mandado de prisão tenta se passar por irmão, 
mas acaba detido em Passo de Torres

BM prende mulher em Torres  durante 
Operação Cerco Fechado

Agentes da Polícia Rodoviária Fe-
deral prenderam nesta segunda-fei-
ra(15), um homem de 45 anos,  que 
tentou se passar por outra pessoa,  
por estar foragido da justiça. A abor-
dagem aconteceu na BR-101 em 
Torres/RS. 

A ação ocorreu quando os poli-
ciais abordaram um veículo Sentra 
emplacado em Balneário Cambu-
riu-SC, e durante consulta da docu-
mentação do condutor ao sistema 
integrado, a equipe verificou incon-
sistências entre o documento apre-

sentado e as informações contidas 
nos sistemas policiais - fato que ge-
rou desconfiança sobre a verdadeira 
identidade do abordado.  

Através de consulta mais aprofun-
dada foi possível identificar a verda-
deira identidade do indivíduo. Ele foi 

identificado, e constatou-se que es-
tava na condição de foragido com 3 
mandados de prisão expedidos pela 
justiça de São Paulo, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. Foi constatado 
que o detido responde pelos crimes 
de roubo, resistência, associação cri-

minosa, furto e receptação, e agora, 
acrescenta a sua ficha, também por 
falsidade ideológica. 

O homem de 45 anos, natural de 
Santa Maria-RS, foi preso e enca-
minhado à Polícia Civil,  em Torres. 
(FONTE – PRF)

Procurado em três estados, PRF prende em Torres foragido que tentou se passar por outra pessoa

Nos dias 12 e 13 de julho, a 
Brigada Militar, por meio do 2º 
Batalhão de Áreas Turísticas (2º 
BPAT), prendeu quatro pessoas 
durante a operação Cerco Fe-
chado. Duas delas tinham man-
dado de prisão em aberto (um 

homem em Tramandaí e uma 
mulher em Torres) e as outras 
duas foram detidas por tráfi-
co de drogas (em Tramandaí e 
Imbé).

Na sexta-feira (12), ocorre-
ram as duas prisões de indivídu-

os com mandados em aberto. 
Uma destas em Torres, onde 
uma mulher de 28 anos, com 
passagens por tráfico de drogas, 
roubo e lesão corporal, foi presa 
no bairro Dunas após patrulha-
mento intensificado.

Na noite da terça-feira 
(dia 16 de julho), a Polícia 
Rodoviária Federal prendeu 
um homem transportando 
mais de 120 kg de maco-
nha. A abordagem aconte-
ceu na BR-101, em Torres.

Em ação de combate ao 
crime realizada próximo à 

divisa entre Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul, os PRFs 
deram ordem de parada ao 
motorista de uma camio-
neta Duster emplacada em 
Passo Fundo-RS.

Na vistoria do carro, ao 
abrirem o porta-malas, os 
policiais visualizaram di-

versos pacotes e tablets de 
maconha. A quantidade do 
entorpecente totalizou 122 
quilos.

Aos PRFs o motorista dis-
se que pegou a droga em 
Foz do Iguaçu e a levaria até 
Porto Alegre, e que seria 
pago pelo frete. O homem, 

de 30 anos, natural de Es-
tância Velha, já possuía an-
tecedente por tráfico. Ele 
foi preso em fragrante. A 
droga foi apreendida e en-
caminhada para a delegacia 
junto com o veículo. (FON-
TE – PRF/ Em Portal de Ca-
maquã)

PRF prende homem na BR-101, em Torres, 
com mais de 120 kg de maconha

Quatro pessoas foram detidas 
na manhã de sábado (13) em um 
automóvel no Km 81 da Estrada do 
Mar (ERS-389), em Torres. O grupo 
estava em um veículo Fiat Toro de 
cor branca, e dentro foram localiza-
dos 5 galos de rinha em situação de 
maus-tratos. 

A denúncia chegou aos policiais 
do Grupo Rodoviário de Xangri-lá, 
que foram informados que o veícu-
lo estaria deixando o estado com os 

animais, em direção ao município 
de Praia Grande (extremo-sul de 
SC). Ao passar em frente ao Gru-
po Rodoviário de Torres, a picape 
foi parada por Policiais da Patrulha 
Ambiental (PATRAM) da BM. Os ho-
mens foram identificados, mas ida-
des e nomes não foram repassados 
à imprensa. 

Conforme o Comando Rodoviá-
rio da Brigada Militar (CRBM), além 
dos cinco galos de rinha, foram 

localizados cerca de R$ 1 mil em 
espécie, itens como biqueiras de 
ferro e espora - bem como agulhas, 
medicamentos e seringa, dentre 
outros objetos.

Os detidos foram conduzidos até 
a Delegacia de Polícia Civil de Tor-
res, onde foi lavrado o auto de pri-
são em flagrante. Eles responderão 
por crime ambiental, nos termos da 
Lei Federal 9.605/98. A pena para 
quem praticar abuso, maus-tratos, 
ferir ou mutilar animais silvestres, 

domésticos ou domesticados (se-
jam nativos ou exóticos) é de de-

tenção de 3 meses a um ano, além 
de multa. (FONTE – Litoral na Rede)

Grupo é preso em Torres transportando galos de rinha em 
situação de maus-tratos
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TURISMO E AS VIAGENS
TRANSPORTES E AS VIAGENS AO LONGO DO TEMPO

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

“Viajantes retirando com esforço sua bagagem de mão do

compartimento superior e esperando para descer do avião em um

destino estrangeiro, podem pensar que suas experiências são

únicas, em seu caráter moderno. Mas eles são os últimos em uma

longa linhagem de viajantes que vêm desde a Antiguidade.”

Em tempo de férias de julho sempre é bom falar em viagens, mesmo

que não se faça. Conhecer e ter vontade de viajar, podem ser

elementos impulsionadores de uma próxima viagem ou da sua

primeira viagem.

Essa história de viajar para conhecer novos lugares, pessoas,

culturas, começou, é claro, pelas elites. Quem tinha riqueza, gastava

parte dela com isso. Pelo que conta a história, isso começou pelo

menos há cinco mil anos através de cruzeiros organizados e

conduzidos a partir do antigo Egito, porém o tipo de turismo mais

próximo do que é feito hoje em dia surgiu mesmo com os Grand  

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Tours nos séculos XVII e XVIII. Essas viagens eram feitas por diplomatas, empresários

e estudiosos e o destino era a Europa, principalmente cidades da França e da Itália. O

itinerário mais comum incluía uma longa estada na França, especialmente Paris, quase

um ano na Itália, visitando Gênova, Milão, Florença, Roma e Veneza, e depois um

retorno à Alemanha e aos Países Baixos, via Suíça. Acreditava-se que “não havia nada

muito mais a ser visto no mundo civilizado depois da Itália, da França e dos Países

Baixos, apenas completo barbarismo”. Lógico que essa impressão era naquele tempo!

Bem, o assunto viagem, como visto, é bastante antigo e, claro, evoluiu com o tempo e

o surgimento de várias invenções que facilitaram esses deslocamentos, primeiramente

o individual e em seguida o coletivo. Os primeiros turistas, certamente, andavam a pé e

por caminhos ainda não bem definidos, pois eram poucas as estradas (e nem existiam

como tal). As diligências, inventadas na Hungria no século V, foi uma evolução nas

viagens, assim como as embarcações que já transportavam além das mercadorias,

passageiros (turistas) na Inglaterra de 1772. As primeiras ferrovias foram construídas

na Inglaterra em 1825 e começaram a transportar passageiros em 1830. Dentre esses

inventos o que mais impulsionou o turismo certamente foi o avião, principalmente

aumentando a capacidade de transporte e dando agilidade nos deslocamentos dentro

e fora dos países. As viagens aéreas regulares começaram na Alemanha (1903) com a

empresa Deutsche Lufthansa e de lá para cá os aviões foram ganhando mais

tecnologia, segurança, agilidade e conforto (este último, para os que podem pagar

mais pela passagem).

O fato é que, hoje em dia, com todos esses meios de transportes, estradas, ferrovias,

meios de hospedagem e uma vasta rede de serviços espalhados por todos os

continentes, as viagens podem ser feitas com muito mais segurança, conforto e

rapidez e com o mesmo espírito aventureiro dos primeiros viajantes. 

Motivos para viajar não faltam, o que pode e impede muita gente de fazê-lo certamente

são os valores por todo o pacote (transporte, hospedagem, serviços). 

Mas como é julho, supostamente um mês dedicado as férias e ao turismo, se possível,

aproveite e faça uma viagem (dentro de seu orçamento) para qualquer lugar diferente

do lugar em que vive, certamente vai valer a pena.

(Aqueles que estejam programando e escolhendo lugares e culturas diferentes para

conhecer, nas próximas semanas mostrarei alguns destinos bem interessantes).

Fontes: Turismo: princípios, práticas e filosofias; Carles R. Goeldner e outros.
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